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“Un dramma che si rinnova senza fine”
La testimonianza di Letizia Gualdoni, ex operatrice ONG

Adorazione Eucaristica e Santo Rosario per la pace: si prega insieme nella chiesa di San Rocco a Vanzaghello

Una testimonianza preziosa 
che ci porta in uno dei luo-
ghi più sofferenti del nostro 
malato mondo. Se la guerra 

tra Russia e Ucraina si protrae senza 
soluzioni apparenti, un fronte forse 
ancora più drammatico si è aperto il 7 
ottobre con l’attacco di Hamas ad al-
cuni kibbutz, provocando morte e do-
lore, risvegliando incubi oscuri del 
cuore nel popolo israeliano. La dura, 
durissima, reazione si sta ora concen-
trando su Gaza con attacchi violenti, 
duri, forse ancora nulla rispetto a 
quanto potrà accadere. Una giovane 
inverunese, Letizia 
Gualdoni, infermie-
ra, per nove mesi 
(nel 2009 e 2010), si 
adoperò in quei 
luoghi per una ONG 
internazionale e la 
sua testimonianza è 
ora molto preziosa: 
“Ho lavorato nel-

L’invito lanciato dal cardinale Pierbattista Pizzaballa, Patriarca di Gerusalemme dei Latini. E subito la Parrocchia di Vanzaghello ha 
risposto presente. Adorazione Eucaristica e recita del Rosario: si prega assieme nella chiesa a San Rocco e lo si fa per la pace.  
“Diciamo che fa parte di una tradizione legata all’Adorazione Eucaristica Perpetua, dove per noi è abbastanza semplice mobilitarci 

e mobilitare gli adoratori - spiega don Armando Bosani - Pertanto, in occasioni particolari e urgenti 
come questa, abbiamo voluto unirci alla proposta uf昀椀ciale della Chiesa in un periodo tanto complesso 
e delicato”. Un momento certamente importante e dal grande e profondo signi昀椀cato, per guardare ap-
punto 昀椀anco a 昀椀anco al presente e al futuro. “E’ fondamentale sottolineare 
che la pace nel mondo è il risultato di una pace che si deve stabilire innan-
zitutto nel cuore di ogni uomo e nella vita della persone, delle famiglie e 
delle comunità, che porta a questo risultato globale. E’ dif昀椀cile, infatti, pen-
sare ad una pace che non nasca da un corretto rapporto con Dio. Si potreb-
be dire, alla 昀椀ne, che la grande pace deve arrivare dalle ‘piccole’ paci che si 
stabiliscono nel cuore degli uomini”.  

Fino ad alcuni giorni fa riuscivo a sen-
tirli, ora non mi risponde più nessuno 
e non so come stiano”. Dif昀椀cile chie-
dere cosa è accaduto quel 7 ottobre e 
poi: “Pensare che Israele non sia riu-
scito ad anticipare e gestire quanto 
accaduto è davvero strano - ci spiega 
- i controlli, gli alert e tutte le segna-
lazioni sono sempre stati molto detta-
gliati e rigorosi. La situazione è da 
anni che è grave ma ora si rischia dav-

vero un catastrofe 
umanitaria”. Di certo, 
in questo momento, 
le prospettive per i 
palestinesi, che già 
non potevano far nul-
la e crescevano senza 
grandi speranze, 
sono ancora più dif-
昀椀cili.

l’area per due progetti molto impor-
tanti: uno per il recupero 昀椀sioterapico 
di bambini e adulti colpiti da proiettili 
e bombe rimanendo mutilati o grave-
mente feriti; in un altro, forse ancor 
più importante, per il sostegno psi-
chiatrico e piscologico della popola-
zione”. Dal 2006 il governo di Gaza, 
seppure anche con momenti di ten-
sione interna, è guidato dal gruppo di 
Hamas: “Anche quando ero presente e 
negli anni seguenti, la nostra ONG ha 
sempre dovuto relazionarsi con loro, 
generalmente accettando il nostro 
aiuto alla popolazione. All’epoca ave-
vamo quattro ambulatori e dal 2018 
abbiamo iniziato attività negli ospe-
dali civili per cercare di assistere la 
popolazione. A Gaza non entra né 
esce nulla per i tantissimi controlli e, 
in questi giorni, mi piange il cuore a 

pensare alle po-
polazioni incon-
trate. Ho lasciato 
tanti amici e col-
laboratori lì, tra 
cui alcuni giova-
ni  che abbiamo 
curato e che poi 
sono cresciuti e 
si sono inseriti. 

Un mondo senza più certezze
Con gli occhi della mente vorremmo 
riportarvi al 2015, alla periferia di Mi-
lano. Nel grande evento che portò 20 
milioni di visitatori nella nostra città 
dove tutti noi abbiamo davvero avuto 
l’opportunità di incontrare il mondo. 
Entrando si poteva visitare la Russia, i 
Paesi Arabi, Israele, i cluster con la 
Palestina, l’Ucraina ospite di altri stati. 
Un mondo che i giovani di adesso, 
così come tutti noi, non potremmo 
‘visitare’ più. Il mondo si è molto ri-
stretto, i viaggi si sono limitati, le op-
portunità di commercio vincolate da 
normative, blocchi, legislazioni: non vi 
è più quella realtà che abbiamo voluto 
e potuto goderci camminando per il 
Decumano. Senza tornare a insistere 
sul tema del dramma ambientale, il 
pericolosissimo equilibrio del nostro 
Mondo è ora in una situazione di stal-
lo che solo (speriamo) politici lungi-
miranti e coraggiosi potranno salvare.

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it
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L’Associazione Salute Donna sostiene la lotta ai tumori Il dottor Rasponi spiega l’importanza dei controlli
Ottobre rosa. Ottobre è prevenzione Screening: consapevolezza che cura

Ottobre si tinge di rosa per la 
campagna di prevenzione e 
lotta ai tumori femminili. 
Sono tantissime le realtà 

che scendono in campo per sostenere 
la causa, tra cui l’Associazione Salute 
Donna Onlus nata per volontà della 
sua fondatrice Annamaria Mancuso 
nel 1995 e che oggi può contare sul la-
voro di 330 volontari, distribuiti in 25 
sedi nazionali tra cui la sezione di Ma-
genta. “La nostra realtà territoriale è 
nata nel 2015 dopo l’incontro con la 
fondatrice Annamaria – ci spiega 
Mariella Berra, responsabile della se-
zione magentina – una donna energi-
ca e coinvolgente che ha saputo 
creare un gruppo coeso e operativo. Il 
gruppo si è consolidato in poco tempo 
promuovendo una serie di attività 
atte a garantire agli utenti diversi ser-
vizi tra cui visite ginecologiche, uro-
logiche, di controllo nevi e di preven-
zione”.  Tra i progetti dell’associazione 
c’è ‘Ottobre in salute... donna’ che con 
i camper e gli ambulatori della pre-
venzione offre su tutto il territorio 

Il tumore al seno colpisce una 
donna su otto. Secondo le stime 
di AIRTUM-AIOM-Fondazione 
AIOM il tumore della mammella è 

la neoplasia più frequente in Italia con 
54.976 nuove diagnosi in un anno. 
Grazie alla prevenzione e di conse-
guenza alla diagnosi precoce, l’87% 
delle donne guarisce. Il dottor Ales-
sandro Rasponi – chirurgo oncologo 
dell’Istituto dei Tumori di Milano – ha 
fornito una panoramica chiara 
dell’importanza di adottare compor-
tamenti responsabili e di eseguire il 
giusto screening a seconda dell’età. “I 
tumori si dividono in benigni e mali-
gni, questi ultimi sono quelli che ci 
preoccupano perché c’è il rischio di 
metastasi”. Ecco perché è fondamen-
tale una diagnosi precoce, per indivi-

una rete capillare di medici e 
volontari in grado di offrire vi-
site gratuite di prevenzione. 
“Fondamentale per la riuscita 
del progetto è il supporto delle 
amministrazioni locali – conti-
nua Mariella – sempre molto 
attente e sensibili al tema. Ogni 
Comune contatta Salute Don-
na per aprire un presidio medi-
co temporaneo in grado di of-
frire alle pazienti visite 
senologiche, ginecologiche o 
di altro tipo preventivo. Riceviamo su 
tutto il territorio un grande riscontro, 
spesso con liste d’attesa. Questo tipo 
di servizio permette di ridurre i tempi 
di attesa dando così un valido suppor-
to all’utenza”. Salute donna è vicina 
non solo a coloro che stanno attraver-
sando la terribile esperienza della 
malattia, ma a tutta la popolazione, 
af昀椀nché la prevenzione non rimanga 
un appuntamento sul calendario, ma 
diventi sempre più uno stile di vita...
che salva la vita!

duare la presenza di cellule 
dannose prima che possano 
espandersi. “La prevenzione 
si effettua su persone sane – 
continua poi il professor Ra-
sponi – In base all’età delle pa-
zienti vengono predisposti 
esami speci昀椀ci: dai 25 anni lo 
screening indicato è la visita 
senologica ed eventualmente 
un’ecogra昀椀a. Dopo i 40 anni 
ogni anno è necessario sotto-
porsi a visita senologica e 

mammogra昀椀a. Prima che esistesse 
questa politica di prevenzione, oggi 
riconosciuta a livello mondiale, su 100 
donne che operavamo la metà dece-
devano nell’arco dei primi 5 anni. Una 
donna su due. Oggi, grazie alla pre-
venzione, il 95% delle pazienti guari-
sce”. I continui progressi della medici-
na e una sempre maggior conoscenza 
e consapevolezza permettono ogni 
giorno a milioni di donne di scon昀椀g-
gere la battaglia più importante e tor-
nare a vivere. 

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it
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I Somaschi ‘raddoppiano’: da settembre a Castano
Con il numero minimo di 20 alunni le prime lezioni partiranno nel 2024

‘Liceo del Castello’: ecco tre date per conoscerlo e pre-iscriversi

Castano Primo è pronta ad ac-
cogliere dal 2024 una nuova 
scuola primaria paritaria. Nei 
piani, il plesso dell’attuale 

scuola dell’infanzia di via Giolitti (il cui 
tetto è stato recentemente ristruttu-
rato) verrebbe convertito per le attivi-
tà didattiche della prima classe di ele-
mentari, mentre il plesso di via Diaz 
(l’oratorio Santa Maria Ausiliatrice) 
accoglierebbe da solo gli alunni del-
l’infanzia. Il progetto, che nasce dal-
l’incontro tra l’Ente Morale Scuola 
Materna di Castano Primo con l’Ist-
ituto San Girolamo Emiliani di Cor-

Un progetto solo ‘rimandato’, ma proponto a lanciarsi nel panorama culturale e 
formativo del territorio. Con ancora più organizzazione e nuovi progetti, la 
struttura bilingue pensata per le nuove scuole superiori del territorio. La vo-
lontà di far rinascere un complesso dal valore storico altissimo in un'ottica di 
valorizzazione anche culturale del territorio: è questa la direttiva che spinge la 
squadra che sta lavorando, sotto la guida della Fondazione Mantovani, al pro-
getto del Liceo del Castello nel complesso ‘Santa Marta’ di Castelletto di Cug-
giono. La struttura, inoltre, avrà una particolare attenzione alle tematiche eco-
logiche: verrà creata una serra (che sarà curata dagli studenti) ed un 
“laboratorio eco-ambientale”, e già si stanno valutando collaborazioni con le 
università che si occupano direttamente di tematiche green, come il Politecni-
co di Milano o l’Università del Piemonte Orientale. In昀椀ne, il nuovo Liceo rivol-
gerà una particolare attenzione ai temi dell’economia, con l’obiettivo di svilup-
pare negli alunni un’attitudine all’imprenditoria creativa e 昀椀nalizzata alla 
valorizzazione del territorio. Verranno implementate nelle ore di matematica 

nozioni di economia e 昀椀nanza e i ragazzi verranno coin-
volti in progetti di impresa simulata. Per chi fosse inte-
ressato, ecco da segnarsi queste date: 12 novembre, ore 
16, incontro informativo per famiglie; sabato 16 dicem-
bre, ore 16, microlezioni di prova; domenica 14 gennaio, 
ore 16, incontro informativo. Gli appuntamenti saranno 
presso la ‘Scala di Giacobbe’ di Castelletto di Cuggiono.

classe saranno gestite 
da una sola insegnante: 
abbiamo osservato che 
quello che più motiva 
gli alunni ad impegnarsi 
è l’affetto che una mae-
stra sa dare loro, e vo-
gliamo costruire una 
relazione quanto più 
stretta tra docente e 
alunno. In più per le al-
tre ore avremo maestri 
specializzati su motoria, musica, di-
scipline visive e inglese” ha spiegato 
Gorini. Le attività didattiche, nei pro-
getti, prenderanno avvio a settembre 
2024: il numero minimo per l’attivazi-
one della prima sarà di 20 alunni e, 
per la 昀椀ne dell’anno, Ente Morale e 
Somaschi si impegneranno a racco-
gliere le manifestazioni di interesse 

betta (gestito dai padri Somaschi), è 
stato presentato con una conferenza 
che si è tenuta presso l’oratorio delle 
salesiane giovedì 12 ottobre. Un piano, 
dunque, per costruire una vera e pro-
pria ‘alleanza educativa’, che possa ac-
compagnare i giovani alunni dalla 
scuola dell’infanzia 昀椀no alle porte del-
le scuole medie. Dopo una breve in-
troduzione di Maria Cristina Braga, 
presidente dell’Ente morale, i valori su 
cui si fonderà la nuova scuola e i det-
tagli dell’offerta didattica sono stati 
spiegati da Andrea Gorini, direttore 
della primaria dei Somaschi, e da An-
nalisa Bertani, membro del direttivo 
della scuola. La proposta prevederà 
29 ore settimanali con due rientri po-
meridiani, servizio mensa e la possibi-
lità di attività di doposcuola per gli al-
tri giorni. “Le 24 ore settimanali di 

per stabilire l’attivazione del progetto. 
“Se dovessero pervenire più iscrizioni 
e anche per classi oltre la prima non 
escludiamo la possibilità di attivare 
sezioni oltre la prima”, ha concluso 
Bertani, ricordando anche i prossimi 
appuntamenti di presentazione del 
progetto: il 24 e 25 ottobre rispettiva-
mente a Magnago e a Turbigo.

di Lorenzo Danelli
l.danelli@logosnews.it

La settimana ‘Erasmus’ al Torno: nuovi progetti internazionali
Per la prima volta l'Istituto 'Torno' di Castano aderisce alla celebrazione degli 
'Erasmus day', una manifestazione di sei giorni (dal 9 al 14 ottobre), giunta alla 
sua settima edizione e promossa da tutte le agenzie nazionali Erasmus + con il 
patrocinio della Commissione europea. “6 giorni per far risplendere l’Europa” 
recita il motto uf昀椀ciale di questa edizione, tesa a mettere in luce la diversità e 
varietà culturale dell’Europa e la ricchezza di opportunità di apprendimento of-
ferte dalla mobilità all'estero. Sempre più aperto all'Europa e al mondo, il 'Tor-
no' partecipa con entusiasmo a questo importante momento di condivisione, 
annunciando la nuova avventura che presto lo vedrà coinvolto. Il progetto Era-
smus + Ka 122 consentirà anche a due gruppi di 8 studenti ciascuno (per un 
totale di sedici ragazzi) di frequentare per una settimana due prestigiose istitu-
zioni scolastiche europee: mentre un gruppo si 
recherà in Spagna, presso lo IES Los Alamos di 
Granada (Istituto di Arte, Scienze e tecnologie, 
Scienze Umane) per lavorare sul teatro come 
mezzo di inclusione, il secondo gruppo frequen-
terà la scuola svedese Karlstad Kommun (Istituto 
comprensivo articolato in diversi indirizzi) per 
uno scambio di idee e di esperienze sul tema del-
lo sviluppo sostenibile, proponendo un'attività di 
analisi e confronto sulla situazione delle acque 
dei 昀椀umi Ticino e Klaralven.
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L’iniziativa di ‘Wow Nature’, gruppo dell’Università di Padova, mira a ripopolare le aree con specie autoctone
IL 28 ottobre è possibile adottare e piantare un albero nel Parco del Ticino

Inquinamento, abbandono, cala-
mità naturali e l’arrivo di specie 
esotiche e invasive stanno met-
tendo a rischio gli ecosistemi più 

vulnerabili della Lombardia. “Ci stia-
mo impegnando a migliorare 340 et-
tari di foreste lombarde e crescere 
60.000 nuovi alberi e arbusti - spiega-
no da ‘Wow Nature’ - Anche tu puoi 
salvaguardare la biodiversità!”. Ma chi 
è questo gruppo? Etifor, ideatore di 
WOWnature, è uno spin-off dell’Uni-
versità di Padova che trasforma le co-
noscenze scienti昀椀che in impatti posi-
tivi per l’ambiente e la comunità.  “Il 
nostro obiettivo è ripristinare l’equili-
brio fra persone e natura. Selezionia-
mo con cura le aree dove c’è più biso-
gno di intervenire e piantiamo 
seguendo i ritmi della natura - spiega-

no nella loro presentazione -  Ci pren-
diamo cura delle foreste nei luoghi 
che più amiamo. Adottare o regalare 
un albero consente di vivere l’espe-
rienza di piantarlo con le proprie 
mani. La nostra squadra è formata dai 
ricercatori, specialisti e creativi di 
Etifor. Ognuno di noi si prende cura di 
un aspetto preciso del processo: dalla 
gestione dei progetti forestali 昀椀no alla 
loro comunicazione. Ogni anello è 
fondamentale per realizzare impatti 
duraturi sul Pianeta”. Dopo diversi in-
terventi anche nella zona del pavese, 
ecco un appuntamento nel nostro 
territorio: il 28 ottobre, alle ore 10, ad 
Abbiategrasso. “Il Parco Lombardo 
Valle del Ticino copre 91.800 ettari, 
che rientrano in un’area riconosciuta 
dall’UNESCO come Riserva della Bio-

sfera MAB (Man and 
Biosphere). È un pro-
gramma pensato per 
promuovere un rappor-
to equilibrato tra perso-
ne e ambiente attraver-
so la tutela della 
biodiversità e lo svilup-
po sostenibile. Il Parco 
accoglie un’enorme 
varietà di ecosistemi, 
che lo rendono un patri-
monio di biodiversità 

senza eguali in tutta la Pianura 
Padana. Costituisce il più im-
portante corridoio ecologico di 
collegamento tra Alpi e Appen-
nini. Tra i caratteristici boschi 
di latifoglie – costituiti da 
quercia, carpino, pioppo, salice 
e altre specie – si possono os-
servare numerosi animali. Per 
esempio volpi, donnole, tassi, 
puzzole e faine, ben 327 specie 
di uccelli, tra cui spiccano 
quelli acquatici come l’airone rosso, il 
martin pescatore e la moretta tabac-
cata. Da qualche tempo, è ricomparso 
anche il lupo, che utilizza la Valle del 
Ticino per attraversare la pianura. 
Sono previsti miglioramenti forestali, 
昀椀nalizzati a contrastare le specie eso-
tiche invasive e a favorire  quelle 
autoctone. Inoltre saranno messe a 
dimora nuove siepi, 昀椀lari e arbusteti 
per migliorare la connettività ecologi-
ca di questo meraviglioso Parco. Que-
sto progetto è co-昀椀nanziato dal Ban-
do “Biodiversità e Clima” (BioClima) di 
Regione Lombardia e sostenuto da 
Fondazione Cariplo. BioClima è 
un’iniziativa nata nel quadro del Piano 
Lombardia e del progetto LIFE GE-
STIRE 2020 che mira a creare modelli 
di 昀椀nanziamento pubblico-privato 
per catalizzare gli investimenti in pro-

getti di conservazione della biodiver-
sità e adattamento al cambiamento 
climatico nelle foreste e aree protette 
lombarde”.  Quale sarà lo scopo 
dell’iniziativa? “I boschi del Parco del 
Ticino sono l’ultima e la più importan-
te area forestale della Pianura Padana. 
Le super昀椀ci boschive ricoprono com-
plessivamente circa 20.000 ettari e, 
per continuità ed estensione, rappre-
sentano un’eccellenza territoriale. 
Tale patrimonio, tuttavia, è in certe 
aree degradato dalla presenza di 
piante esotiche a carattere infestante, 
diffusesi a causa delle trasformazioni 
sul territorio causate dai mutamenti 
socio-economici. Si prevede quindi di 
eliminare le specie esotiche, favoren-
do la crescita di quelle tipiche del 
contesto ecologico e climatico del 
nostro territorio”.
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Tempo di pensione per il luogotenente: “Grazie a tutto il territorio”
Il comandante Capizzi lascia dopo 29 anni

Antonio Erbaio responsabile del comando di Turbigo 
Polizia locale: nuovo comandante

Per tutti coloro che, in questi 
29 anni, hanno dovuto ricor-
rere all’ausilio dei Carabinieri 
nella zona di Cuggiono, 

Robecchetto con Induno, Buscate ed 
Inveruno il nome di Giuseppe Capizzi 
è quasi sinonimo di legalità. “Fin da 
quando ero bambino, sessant’anni fa, 
sognavo di fare il carabiniere - ci rac-
conta - Mia madre mi ha sempre ri-
cordato che già da piccolo giocavo in 
questo ‘ruolo’. La mia carriera lavora-
tiva è poi iniziata ad Agrigento, in Sici-
lia, per poi trasferirmi come vice co-
mandante a Cerro Maggiore. In昀椀ne, 
dal 21 settembre 1994, ecco la nomina 

forze dell’ordine, 
che è fondamenta-
le per la sicurezza 
di tutti a noi. “Nel 
corso degli anni le 
priorità e le atten-
zioni sono sicura-
mente cambiate - 
ci  spiega - I reati 
più gravi sono per 
fortuna drastica-
mente in calo: 
omicidi non ve ne sono mai stati par-
ticolarmente, ma se 昀椀no a 5/6 anni fa 
eravamo impegnati anche per 3/4 
furti per notte, ora non vi sono quasi 
più. Stesso discorso per le rapine nel-
le attività. Ora i furti ci sono, ma per lo 
più quando attenzionano che i pro-
prietari non vi siano”. Quale è stato 
l’episodio che l’ha più colpita? “Sicu-
ramente la rapina sventata alla Banca 
Intesa di Buscate, in cui ci fu una 
sparatoria, ma espiodi cosi, fortuna-
tamente, qui sono per lo più un’ecce-
zione”.  Quali saranno invece le nuove 
s昀椀de per l’Arma? “Ogni giorni ci sono 
novità - ci spiega - sicuramente la di-
gitalizzazione sta già cambiando mol-
te cose anche in termini di denunce, 
anche se qui la maggior parte di an-
ziani e famiglie viene ancora di perso-
na; poi son aumentate purtroppo le 

L’ esperienza che si unisce 
all’attenzione che è e sarà 
sempre massima per il paese e 
per i cittadini. Due capisaldi 

per lui. E lui è Antonio Erbaio, il nuovo 
comandante della Polizia locale di 
Turbigo. “Ho iniziato come agente a 
Trecate, svolgendo servizio per circa 
10 anni - spiega lo stesso Erbaio - Qui 
ho potuto così fare esperienza per 
quanto concerne la polizia giudiziaria 
e, contemporanea-
mente, mi sono spe-
cializzato in ambito di 
interventi e azioni mi-
rate alla prevenzione 
e repressione dei mal-
trattamenti sulle don-
ne e sui minori. Suc-
cessivamente mi sono 
trasferito a Pero, rico-
prendo l’incarico di 
uf昀椀ciale e quindi 
come vicecomandante”. Una carriera 
importante alle spalle, prima di arri-
vare appunto al comando di piazza 
Bonomi, dove dagli inizi di ottobre è 
entrato uf昀椀cialmente in servizio. 
“Spero di essere all’altezza di Fabrizio 
Rudoni che mi ha preceduto in questo 
ruolo - prosegue - Il lavoro che farò 
sarà incentrato sue due aspetti: in-
nanzitutto creare un rapporto ancora 
più diretto e di 昀椀ducia e collaborazio-
ne con la popolazione. La gente deve 
sapere, infatti, che in qualunque mo-
mento e per qualsiasi cosa la mia por-

a luogotenente cariche speciali del 
comando di Cuggiono. Ai miei tempi 
tutti iniziavamo con il servizio mili-
tare, per tanti diventava poi un vero e 
proprio modo per inserirsi e iniziare 
questa attività al servizio del Paese”. 
Con i suoi 60 anni al servizio nell’Arma 
giunge alla meritata pensione, per ce-
dere il posto al luogotenente Fabio De 
Angelis. In questa nostra intervista c’è 
spazio per i ricordi, le emozioni, una 
vita ‘trapiantata’ qui al Nord scopren-
do persone e istituzioni. “Bellissima e 
impegnativa - così ci riassume questa 
sua esperienza - Gli anni sono davve-
ro volati e non ho mai avuto dubbi per 
la scelta fatta. Sono arrivato con mia 
moglie e un 昀椀glio (i carabinieri abita-
no nella caserma dove risiedono), per 
poi averne un secondo qui. La mia fa-
miglia è davvero cresciuta e si è am-

bientata benissimo in questo ter-
ritorio, tanto che qui rimarremo 
anche ora. Per servizio avevo 
competenza su Cuggiono, Inve-
runo, Buscate e Robecchetto con 
Induno, ho sempre collaborato 
benissimo con i sindaci, le asso-
ciazioni, le istituzioni ed i colle-
ghi. La forestale di Magenta, le 
Polizie locali, ecc”. Un lavoro, il 
suo, come dei 13 uomini del suo 
comando, e più in generale delle 

truffe e i raggiri, anche se il lavoro 
svolto con gli incontri pubblici presso 
associazioni e Comuni ha permesso di 
avere una conoscenza più diffusa del 
problema e ha consentito alla popola-
zione di riconoscere molte situazioni. 
Tra le cose più signi昀椀cative ci tengo 
però a sottolineare l’utilizzo del ‘codi-
ce rosso’ per la denuncia di violenza 
domestica: sempre più donne trovano 
il coraggio di chiamarci per segnalare 
abusi e atteggiamenti aggressivi. 
Questo è il segno di 昀椀ducia e di un 
cambio di mentalità importante”. Ora 
è il tempo della pensione: “Lascio a De 
Angelis e a carabinieri davvero bravi e 
competenti - commenta - non posso 
non appro昀椀ttare per ringraziare tutti 
coloro con cui ho avuto modo di ope-
rare in questi anni, questo è davvero 
un bellissimo territorio”.

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it

ta sarà sempre aperta. E’ importante 
che tra il comando e la cittadinanza ci 
sia sintonia. Poi, altro tassello è incre-
mentare il presidio del territorio; in 
questo senso, metteremo in atto atti-
vità mirate e speci昀椀che, anche assie-
me all’Arma dei Carabinieri, quali ad 
esempio posti di controllo nelle diver-
se zone del paese, ancora veri昀椀che e 
accertamenti su quei soggetti che non 
hanno titolo a rimanere qui e, in昀椀ne, 

aumenteremo la no-
stra presenza alla sta-
zione ferroviaria”. Si 
lavorerà, pertanto, 
come si dice, a 360 
gradi, cercando di ri-
spondere il più possi-
bile alle richieste e 
alla esigenze che arri-
veranno dai turbighe-
si. “Le prime impres-
sioni sono 

certamente molto positive - conclude 
- Ho trovato 昀椀n da subito un comando 
e gli uf昀椀ci comunali collaborativi, così 
come dal sindaco e dall’assessore c’è 
stata la massima disponibilità e aper-
tura alle proposte e idee che si vor-
ranno portare avanti”. 
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Motori rombanti e con stili unici per un grande evento Doppia grave disavventura per una famiglia meserese
Veicoli d’epoca esposti a Marcallo Mesero: due episodi alla Materna

I ragazzi delle scuole hanno incontrato il paralimpico
A lezione... con il campione Barlaam

Sport, inclusione, 
formazione. Un 
bellissimo incon-
tro si è svolto ne-

gli scorsi giorni alla 
scuola di Marcallo con 
Casone. “Simone Bar-
laam, 23enne, oro mon-
diale e paralimpico di 
nuoto nella specialità 50 
stile libero, categoria S9, ha incontra-

Una testimonianza, fortuna-
tamente occasionale, ma 
che comunque ha segnato 
profondamente una famiglia 

meserese. La storia ci viene racconta-
ta direttamente da Sonia, mamma di 
due bambine, di cui una di tre anni e 
mezzo che frequenta la scuola 
dell’infanzia meserese. “Putroppo ab-
biamo vissuto due 
episodi davvero gravi 
e spiacevoli che non 
possiamo non condi-
videre per quanto ci 
hanno segnato - ci 
racconta - La prima 
vicenda risale al 20 
settembre, quando 
nostra 昀椀glia, per mo-
tivi che non sono ancora chiari, è 
uscita da sola dalla struttura scolasti-
ca nell’orario del dopo scuola e solo 
l’attenzione di un’altra mamma ha 
permesso che venisse riportata den-
tro”. Un fatto grave, anche per il ri-
schio che la bambina si allontanasse o 
si avvicinasse al passaggio delle auto. 
Ma se già questo è un episodio che, 
purtroppo, lascia un po’ di perplessità, 
appena nove giorni dopo un secondo 
episodio molto grave: “Quando son 
arrivata al dopo scuola a prendere mia 
昀椀glia non riuscivo a trovarla - ci rac-

Imotori delle auto d’epoca 
dell’ottava coppa dei Navigli si 
sono accesi domenica scorsa da-
vanti al Palazzo del Comune di 

Marcallo con Casone, che 
ha promosso l’iniziativa in 
collaborazione con il CA-
VEM – Circolo Ambrosiano 
Veicoli d’epoca Milano. 
Lungo il percorso le auto 
hanno costeggiato i Navigli, 
spettatori d’eccezione al 
passare di esemplari unici, 
rievocanti sensa-
zioni ed emozioni 
d’altri tempi. La 
gara però non è 
stata la tradiziona-
le corsa in cui vin-
ce chi arriva pri-
mo, ma ha 
richiesto maestria 
e precisione nella 
guida dei mezzi. Un mondo quello 
delle auto d’epoca che davanti a sé ha 
una s昀椀da chiara. Come sopravvivere 
all’introduzione massiccia delle auto 
elettriche e come rendere questa pas-
sione anche il più possibile ecososte-
nibile. “Oggi A Marcallo ospitiamo il 
Trofeo Ambrosiano Coppa dei Navigli 
– ha spiegato il primo cittadino Mari-
na Roma -, è stato ribattezzato così 

to i ragazzi della Pri-
maria e della Secon-
daria di I grado di 
Marcallo con Casone 
- ci commenta il sin-
daco Marina Roma - 
L'incontro è stata 
un'importante occa-
sione per parlare di 
sport, inclusione, di-

sabilità e ri昀氀ettere insieme ai ragazzi. 

conta - allora ho chiesto e son andata 
in bagno scoprendo mia 昀椀glia in lacri-
me. Pensavo fosse caduta e invece, 
mentre giocava in giardino, si è ustio-
nata ad una gamba, perchè un ragaz-
zo,  trovando il cancello aperto, ha 
pensato bene di entrare lasciando 
dentro la moto per andare nella pale-
stra vicina. Dopo visite agli ospedali di 

Magenta e Legnano ha do-
vuto far diverse visite alla 
Mangiagalli per l’ustione di 
secondo grado che ha su-
bito. Sono fatti davvero 
gravissimi che abbiamo 
documentato e denuncia-
to anche ai carabinieri, ol-
tre a segnalare al Comune 
in quanto il dopo scuola 

non è di pertinenza scolastica”. Il 
commento dell’Amministrazione ci 
arriva da Annalisa Zoia, assessore alla 
scuola: “La situazione ci rammarica 
molto - ci spiega - e abbiamo imme-
diatamente chiesto chiarimenti alla 
Cooperativa che ha l’appalto del pre e 
post scuola. Il servizio vede l’adesione 
di una trentina di bambini per la ma-
terna e una trentina per la primaria, 
dalle 7.30 alle 18. Per coprire meglio i 
bambini abbiamo fatto aggiungere 
una seconda educatrice e ogni giorno 
c’è anche una volontaria ad aiutare”.

perché è stato portato sul nostro ter-
ritorio. E’ un trofeo e un concorso Asi 
Nazionale che arriva a Marcallo dopo 
l'esperienza e le amicizie che si sono 

create dopo il raduno 
di maggio, acco-
gliendo con entusia-
smo la proposta dello 
spostamento a 
Marcallo da parte del 
presidente Claudio 
Mareu. Quindi siamo 
qui oggi a ospitare 
questo importante 

trofeo ed evento che si è ar-
ticolato in tutta la mattina, 
con un circuito su tutto il 
nostro territorio, che è par-
tito da Marcallo attraversan-
do poi le alzaie fra Boffalora, 
Bernate, Abbiategrasso e 
Gaggiano e poi il ritorno, 
con tutta una serie di prove 

e di regolamenti che sono inserite in 
un trofeo ASI Nazionale. Adesso il 
ritorno è qui a Marcallo con Casone al 
Parco Ghiotti che oggi, anche grazie 
al tempo che ci aiuta, è ancora più 
spettacolare con tutte queste auto 
d'epoca  prestigiose. Questo evento è 
stato ribattezzato Coppa dei Navigli e 
speriamo quindi di poterla ospitare da 
qui al futuro tutti gli anni”.

Un folle inseguimento sulla Boffalora-Malpensa
Un inseguimento in piena regola, con scene da 昀椀lm, auto dei carabinieri e an-
che un camion per 'sbarrare la strada'. L'episodio è avvenuto nel pomeriggio del 
10 ottobre sulla Boffalora-Malpensa in direzione 
Magenta. Individuato un SUV dai Carabinieri, è 
scattato l'inseguimento sulla strada ad alta per-
correnza che arriva in direzione Magenta. Qui, 
ad aspettare il mezzo, altre pattuglie dei carabi-
nieri e due camion 'dirottati' per aiutare a chiu-
derne l'uscita. A bordo c’erano tre persone. I fatti 
sono ancora tutti in corso di chiarimento così 
come ci sarà da capire per quale motivo il condu-
cente di quel veicolo si era dato alla fuga.

Boffalora: un progetto sportivo per i bambini con autismo
L’importanza dello sport come bene educativo di cui nessuno dovrebbe fare a 
meno e il principio di inclusione, sono per noi il motore d’avvio per questo pro-
getto.  Presso il palazzetto dello sport di Boffalora sopra Ticino è stato presen-
tato il nuovo percorso sportivo rivolto a bambini e ragazzi nello spettro del-
l’autismo. Il corso sarà tenuto dall'Associazione KAIROSPORTEAM che, da 
tempo, attiva corsi multisport rivolti a bambini e ragazzi autistici.  Le attività 
proposte da Kairosporteam sono pensate e programmate per essere prope-
deutiche a diverse tipologie di sport e con metodologie che favoriscono non 
solo il benessere 昀椀sico ma anche l'aggregazione.
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Legnanese

Servizi Sociali nel vecchio Ospedale
Comodato d’uso gratuito per 50 anni per il Comune

Dairago a scuola di sicurezza Occhiali usati ‘donano’ la vista

Al Comune di Legnano saranno 
concessi, in comodato gratui-
to per 50 anni, il primo piano 
dell’edi昀椀cio ex Malattie infet-

tive e due locali all’interno dell’ex por-
tineria di via Candiani. Sono le due 
destinazioni di spazi al Comune di Le-
gnano contenute nell’atto integrativo 
al Protocollo d’intesa per la valorizza-
zione e la riquali昀椀cazione del vecchio 
ospedale civile, documento che era 
stato stipulato nel giugno 2015. L’atto 
integrativo, 昀椀rmato da 
ASST Ovest Milanese e 
amministrazione co-
munale, aggiorna e per-
feziona l’atto del 2015 
alla luce dei tanti cam-
biamenti normativi in-
tervenuti nel corso di 
oltre otto anni e di una 
situazione profonda-
mente mutata. Tra gli obiettivi speci-
昀椀ci indicati nell’atto integrativo 昀椀gu-
rano la realizzazione della Casa di 
comunità (Servizio vaccinale, Centro 
prelievi, uf昀椀cio Protesi e ausili, ambu-
latori per la cronicità e dei medici di 
medicina generale), dell’Ospedale di 
comunità (posti per degenti con ma-
lattie croniche per bisogni assisten-
ziali di brevi periodi), l’attivazione del-
la Centrale Operativa Territoriale 

La sicurezza si apprende sin dalla più 
tenera età. Ne è consapevole il Comu-
ne di Dairago che, nell'ambito del Pia-
no per il diritto allo studio, ha deciso 
di proporre agli studenti dei suoi 
plessi il progetto 'A scuola di sicurez-
za'. L'iniziativa sarà portata avanti in 
collaborazione con la Polizia locale 
cittadina, i Carabinieri della stazione 
di Busto Garolfo, la Protezione civile 
dairaghese e i Vigili del fuoco. "Il pro-
getto - spiega il Comune in una nota - 
intende promuovere la cultura della 
sicurezza e della salute negli ambienti 
di studio e di vita af昀椀nchè questa di-
venti non solo un'attività educativa, 
ma anche preventiva, mirando inoltre 
ad avere una nuova visione dei ruoli 
dei vari dipartimenti e corpi preposti 
a vario titolo agli interventi di emer-
genza". E' quindi rilevante, sostiene 
l'amministrazione comunale, che i 
giovani abbiano già salda contezza dei 
servizi che si occupano della sicurez-
za e di quando si debbano rivolgere a 
essi. "Gli alunni saranno guidati a co-
noscere le forze che, a vario titolo, in-
tervengono nella protezione quoti-
diana e, in caso di emergenza, la loro 
speci昀椀cità e i loro interventi, e a co-
noscere i comportamenti corretti, da 
quelli da evitare nelle varie circostan-
ze a quelli corretti". Ai ragazzi saranno 
date anche indicazioni per quanto 
concerne le modalità di intervento 
per il primo soccorso.

Presentato, in occasione della Gior-
nata mondiale della vista, il progetto 
di raccolta e rigenerazione degli oc-
chiali usati promosso dal Lions Club 
Castellanza Malpensa, in collabora-
zione con l'Amministrazione comuna-
le, Associazione Commercianti Conf-
commercio Busto e Comitato 
Commercianti Centro Cittadino di 
Busto Arsizio con il coinvolgimento 
delle scuole cittadine. I Lions si occu-
peranno della raccolta nelle scuole e 
dell’invio a un laboratorio di Chivasso 
che recupera e rigenera gli occhiali 
per un nuovo utilizzo. Saranno poi gli 
ottici che partecipano all’iniziativa ad 
occuparsi della consegna degli oc-
chiali a coloro, bambini e adulti, che 
ne avranno bisogno, ai quali offriran-
no anche una visita gratuita. “I 9 ne-
gozi di ottica che aderiscono dimo-
strano anche in questa occasione il 
forte senso di appartenenza dei com-
mercianti al tessuto sociale di questa 
città”, ha commentato la vicesindaco e 
assessore allo Sviluppo Maf昀椀oli.

(COT) e la realizzazione della sede 
della Direzione del Distretto Legna-
nese. "Con questo atto chiudiamo un 
lavoro con ASST Ovest Milanese ne-
cessario per ride昀椀nire le funzioni al-
l’interno dell’ospedale vecchio - sot-
tolinea Lorena Fedeli, assessore alla 
Città Futura - Come amministrazione 
ci siamo adoperati af昀椀nché ASST pos-
sa realizzare gli interventi sugli edi昀椀ci 
del vecchio ospedale necessari a ospi-
tare nuove funzioni". Nel dettaglio al 

Comune sarà conces-
so il primo piano del-
l’edi昀椀cio ex Malattie 
infettive per com-
plessivi 1.200 metri 
quadrati circa, dove 
saranno collocati ser-
vizi sociali erogati di-
rettamente o tramite 
Azienda SO.Le; nell’ex 

portineria al Comune saranno invece 
riservati due locali, di cui uno in con-
divisione, con il front-of昀椀ce del Punto 
unico di accesso (PUA). Inoltre il Con-
sultorio familiare e il Servizio di Medi-
cina Legale saranno trasferiti nella 
Casa di comunità al termine dei lavori. 
Lo spazio concesso al Comune nel-
l’edi昀椀cio ex Malattie infettive sarà di-
sponibile presumibilmente entro il 
2024. 
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Custodiscimi: le piante affidate a marzo tornano di tutti Sabato 28 ottobre iniziativa per ragazzi di II e III media
Tempo di restituire le ‘piantine’ ‘Restiamo Insieme’ in Liguria col CAI

L’ex parroco inverunese si è spento a 79 anni a Civate
La comunità ricorda don Erminio

Dopo il successo del 2022, Fo-
restami, il progetto di fore-
stazione urbana che sta in-
crementando il capitale 

naturale della Città metropolitana di 
Milano piantando 3 milioni di alberi 
entro il 2030, è stata 
lanciata la seconda edi-
zione di Custodiscimi, 
l’iniziativa promossa da 
Forestami, ERSAF e Le-
gambiente Lombardia 
che prevede l’af昀椀do 
temporaneo di una 
piantina ai cittadini del-
la Città metropolitana 
di Milano. A marzo tantissime pianti-
ne furono distribuite a famiglie e cit-
tadini per prendersi cura di esse. “Sa-
bato 21 ottobre, dalle ore 10, al 
Torchio, sarà possibile restituire la 
pianta ritirata lo scorso marzo af昀椀n-
ché possa essere messa a dimora e 

II CAI di Inveruno in collaborazio-
ne con il Comune e la Cooperativa 
Albatros organizzano per sabato 
28 ottobre un’escursione in Ligu-

ria, tra Varigotti e Noli, ma riservata 
solo ai ragazzi/e di 2^ e 
3^ media.  “Il program-
ma è realizzato 
nell’ambito dell’iniziativa 
‘RESTIAMO INSIEME’ 
promossa e 昀椀nanziata da 
Regione Lombardia, ov-
vero fondi destinati alla 
fascia di popolazione dai 
0 ai 16 anni per coinvol-
gerli in attività ludico-
educative-creative – commenta Fran-
cesco Barni, Presidente del CAI Inve-
runo – L’obiettivo di questa cammina-
ta è avvicinare i più giovani 
all’escursionismo, insegnando loro il 
rispetto dell’ambiente e della natura, 
in un contesto di attività 昀椀sica sana e 
conviviale”.  Il sentiero è quello del 

Il parroco è una 昀椀gura guida nelle 
nostre comunità, non solo per 
l'aspetto religioso che svolge per 
i fedeli praticanti, ma per le innu-

merevoli sfaccettature che lo con-
traddistinguono. Guidare ed 'essere 
guida', dispensare una parola buona, 
accogliere,... a suo modo, 
ognuno di loro, nel loro 
magistero, lascia una 
traccia indelebile al suo 
passaggio. Don Erminio 
Burbello, 79enne ex par-
rocco di Inveruno, si è 
spento mercoledì scorso 
a Civate, comunità che lo ospitava ora 
in pensione, lasciando un grande do-
lore nei suoi ex parrocchiani.  Don Er-
minio è stato responsabile della Co-

andare a costituire nuovi boschi urba-
ni - spiegano dal Comune di Inveruno 
- L’iniziativa Custodiscimi ha come 
obiettivi la promozione di una rete di 
soggetti attivi e di forme di collabora-
zione volontaria e gratuita con citta-

dini singoli o associati, 
mettendo a fattor comu-
ne le energie diffuse, il 
coinvolgimento e la sen-
sibilizzazione della citta-
dinanza sull’importanza 
dell’incremento del capi-
tale naturale del territo-
rio. Per aiutarci 
nell’organizzazione, ti 

chiediamo di pre-registrarti, segna-
landoci dove ti recherai per restituirla 
e quante piante riconsegnerai (magari 
anche quella di un conoscente).  In 
caso di impossibilità a recarti perso-
nalmente, puoi invece delegare alla ri-
consegna una persona di tua 昀椀ducia: 
basterà che comunichi il nominativo 
con cui ti sei registrato agli addetti 
del punto di riconsegna! Il giorno del-
la riconsegna potrai scaricare l’atte-
stato di Buon Custode tramite un QR-
Code, il nostro grazie per aver 
condiviso con noi questa nuova edi-
zione di Custodiscimi e aver fatto 
parte di quello che è stato uno straor-
dinario vivaio diffuso sul territorio 
della Città metropolitana di Milano”.

Pellegrino, che si snoda per 3 ore e 
mezza dalla Baia dei Saraceni, passan-
do per la torre delle Streghe, l’antro 
dei Falsari, l’eremo del capitano 
d’Albertis e il mausoleo dell’Australia-

no: più che una pas-
seggiata, un libro 
d’avventura. Il ritrovo 
è per le 7 alla pesa 
pubblica e il ritorno è 
previsto per le 19. 
L’abbigliamento ri-
chiesto prevede: 
scarpe da trekking, 
pantaloni lunghi, cal-
ze, abbigliamento a 

strati, giacca antivento/antipioggia, 
zaino, borraccia, bastoncini, cappello 
e occhiali da sole. La partecipazione è 
gratuita, ma i posti sono limitati e il 
pranzo al sacco è a cura dei parteci-
panti. Per maggiori informazioni e 
iscrizioni (entro il 23 ottobre), basta 
scrivere una mail a: inveruno@cai.it. 

munità pastorale Cuore Immacolato 
di Maria, che raggruppa le parrocchie 
di Inveruno e Furato, dal 2010 al 2019. 
È stato il suo ultimo incarico perché 
raggiunta la meritata pensione si è 
trasferito a Civate, nella parrocchia 
dei Santi Vito e Modesto. "Don Ermi-

nio Burbello, Parroco della 
Comunità Pastorale CUORE 
IMMACOLATO DI MARIA di 
Inveruno e Furato, è entrato 
nella luce eterna di Dio! Lo ri-
cordiamo nella preghiera", il 
saluto del parroco don Marco 
Zappa. "Un uomo di grande 

Cultura, Carità, Fede accompagnate a 
principi saldi, alla concretezza del 
fare ed alla delicatezza nel mostrarsi”,  
commenta invece Sara Bettinelli.

Pronti per la 45^ edizione di Quatar pass in di casin d’Invrugn?
La manifestazione podistica amatoriale non competitiva “Quatar pass in di ca-
sin d’Invrugn”, organizzata dalla Polisportiva Furato e patrocinata dal Comune 
di Inveruno, è arrivata alla sua 45^ edizione. L’appuntamento è per domenica 
22 ottobre alle 7.30 in Via Marcora. Una passeggiata amatoriale che si snoda su 
tre percorsi di 6, 12 e 18 km, con partenza libera tra le 8 e le 9, che ogni anno 
richiama centinaia di camminatori individuali o a gruppi. Per informazioni ba-
sta mandare una mail ad Alfredo Garavaglia agaravaglia1@aliceposta.it. 
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Accanto a via Friuli, adesso anche via XXVI Febbraio 1945 “Si alimenta la polemica soltanto per recuperare voti” 
“Seconda moschea? No, grazie”. La Lega al Parco Sciaredo con i cittadini

Il giovane karateka castanese pronto alla sfida di Ostia
JKS Castano: Cristian agli Italiani 

Parco Sciaredo, un gazebo e 
l’incontro con i residenti di 
quella zona, ma più in genera-
le di molte altre parti della cit-

tà. La voce, o meglio un coro pratica-
mente o quasi unanime, poi, che si è 
levato forte e chiaro da parte degli 
esponenti della 
Lega di Castano: 
“Seconda mo-
schea? No, grazie!”. 
L’hanno ripetuto e 
sottolineato più e 
più volte, perché 
sull’argomento, ac-
canto alla via Friuli, 
adesso si è aggiun-
ta anche la via XXVI 
Febbraio 1945. “Vo-
gliamo capire e so-
prattutto infor-
mare la popolazione su ciò che sta 
accadendo e su quanto potrebbe suc-
cedere - spiegano dal Carroccio ca-
stanese - C’è chi non vede o 昀椀nge di 
non voler vedere, ma la situazione 
sembra essere molto chiara. Un’asso-
ciazione islamica del territorio, infat-
ti, ha acquistato una struttura che si 
trova appunto in quella strada e qui 
vorrebbe realizzare proprio una mo-
schea o chiamatelo pure centro cul-
turale. Questo si può fare? No, secon-

Si va agli Italiani. 
Già, perché c’è 
anche Cristian 
Carugati tra gli 

atleti che a novembre 
si s昀椀deranno ai Cam-
pionati di Ostia. Il gio-
vane karateka del JKS 
Castano, infatti, grazie 
al 5° posto conquistato 
agli ultimi Regionali 
Juniores, ha centrato 
appunto la quali昀椀ca-
zione all’importante 
appuntamento. Una 
bellissima prova per 
lui, a dimostrazione delle ottime qua-

do le norme e i regolamenti che sono 
in vigore allo stato attuale. Ecco quin-
di la nostra ferma presa di posizione e 
le continue richieste all’Amministra-
zione comunale, af昀椀nché speci昀椀chi e 
chiarisca alla popolazione come stan-
no le cose. La gente ha diritto di co-

noscere la realtà 
dei fatti, invece il 
sindaco e la sua 
giunta vanno avanti 
come se nulla fosse, 
anzi cercando ogni 
volta di sviare 
dall’argomento. Noi 
non ci stiamo e così 
anche diversi ca-
stanesi che si sono 
mossi e si stanno 
muovendo per ave-
re delucidazioni e 

risposte. Dispiace constatare come di 
nuovo il primo cittadino, che tanto 
professa il cosiddetto confronto de-
mocratico, non ha perso tempo a pre-
sentarsi al nostro gazebo, delegitti-
mando di fatto proprio la tanto 
sbandierata democrazia. Vuole par-
lare con i cittadini, promuova una sua 
iniziativa (un gazebo come abbiamo 
fatto noi oppure un incontro pubbli-
co) e non venga ad occupare gli spazi 
altrui”.

Non competenza rispetto a 
quanto vanno dicendo (ossia 
affermano qualcosa non sa-
pendo qual è la verità) oppu-

re, cosa molto più grave, si tratta di 
vera e propria malafede”. Ecco perché 
il sindaco di Castano, Giuseppe Pi-
gnatiello, ha deciso di presentarsi al 
gazebo della Lega. “Appunto per in-
formare chi c’era su come stanno ve-
ramente le cose, visto che gli stessi 
esponenti del Carroccio castanese 
continuano a mettere in giro voci fal-
se. Affermano, infatti, che l’Ammini-
strazione comunale e il Comune stan-
no facendo il Pgt per dare 
l’opportunità alla comunità pakistana 
di avere una moschea - afferma il pri-
mo cittadino - La realtà, invece, non è 
questa: con le nuove regole le-
gate alla cancellazione di buona 
parte di quella che è la legge re-
gionale, allo stato attuale anche 
se non facessimo il Piano di Go-
verno del Territorio, in tutti 
quelli che sono i luoghi dove ci 
sono la possibilità di servizi alla 
persona e determinate condi-
zioni, chiunque potrebbe deci-
dere di ragionare sulla realizza-
zione di un centro o di uno 
spazio di culto, purché abbia 
speci昀椀che caratteristiche. La 

presenza dello strumento religioso 
all’interno del Pgt (che ribadisco, si sta 
approntando in quanto scaduto e non, 
come cercano di far credere, per age-
volare alcuni soggetti e realtà), per-
tanto, è un elemento che va a limitare 
le possibilità appunto dei luoghi di 
culto, visto che da un’indicazione, at-
traverso il lavoro di tutta quanta 
l’Amministrazione e il consiglio comu-
nale (maggioranza e opposizioni) di 
scelta di quelli che sono le aree in cui 
determinate cose possono essere fat-
te o meno, a secondo di vari aspetti. E’ 
evidente, allora, che l’azione che sta 
portando avanti la Lega, altro non è 
che alimentare la polemica e la critica 
semplicemente per recuperare dei 
voti”.       

lità e capacità che lo 
contraddistinguono. 
“Una grande gioia e 
soddisfazione - com-
menta il presidente del 
Japan Karate Shoto-
kan, Gianni Longo - 
Cristian ha disputato 
un’ottima competizio-
ne, mettendo in mo-
stra ancora una volta 
doti di enorme valore. 
Complimenti a lui e 
alla maestra Francesca 
Adriatico, per il lavoro 
che svolge quotidiana-

mente con i ragazzi”.   

Concerto d’Autunno della banda e Premio Città di Castano Primo
Musica e riconoscimenti. Tempo, in-
fatti, del Concerto d’Autunno del Cor-
po Musicale Santa Cecilia (diretto dal 
maestro Mario Arrigoni) e della con-
segna del Premio Città di Castano Pri-
mo. L’appuntamento, allora, è questo 
sabato (21 ottobre), alle 21, all’auditori-
um Paccagnini. 

“Già nel 1779 nel borgo di Castano…”. Tempo della tradizionale Fiera
"Già nel 1779 si teneva del borgo di Ca-
stano...". La tradizione che torna pun-
tuale. Lunedì 23 ottobre, infatti, ecco 
in piazza Mazzini a Castano la Fiera e 
Festa Patronale di San Zenone. Per 
tutta la giornata, allora, nel centro 
storico cittadino, le bancarelle con 
tanti prodotti per tutti. 



14
Rimani aggiornato su www.logosnews.it/bernate www.logosnews.it

Bernate Ticino

Bernate-Casate: la ciclopedonale
Ripresi i lavori per completare il collegamento tra i paesi

I ‘Sapori d’Autunno a Casate Inaugurato lo skatepark 

Ripresi i lavori di completa-
mento della pista ciclabile che 
collega Bernate Ticino e la 
frazione di Ca-

sate. Dopo il primo 
blocco di lavori è arri-
vato il secondo 昀椀nan-
ziamento di Regione 
Lombardia, che per-
mette il proseguo della 
pista ciclopedonale 
che collega via Roma e 
via 4 novembre, com-
pletando così il colle-
gamento tra i due cen-

Una festa sempre molto partecipata e 
‘riuscita’ che coinvolge ed avvolge 
nell’atmosfera del periodo tutti... Do-
menica 15 ottobre si è svolta a Casate 
la rassegna ‘Sapori d’Autunno’, pro-
mossa dagli ‘Amici di Casate’ in colla-
borazione con il Comune di Bernate 
Ticino. L’iniziativa ha animato per la 
13esima edizione il Parco Gasparotto: 
nella giornata è stata offerta a tutti 
una risottata gratis, con stand gastro-
nomici, salamelle, gon昀椀abili e lotteria. 
Davvero tanta la partecipazione.

Sabato 14 ottobre si è tenuta l’inaugu-
razione uf昀椀ciale dello skatepark di 
Bernate Ticino. “Molti i bambini e ra-
gazzi presenti, che hanno trascorso 
insieme una splendida giornata – ha 
spiegato il primo cittadino Mariapia 
Colombo – L’Amministrazione è molto 
soddisfatta di aver accolto la proposta 
di un gruppo di giovani di Bernate e 
Casate. Con昀椀diamo nel senso civico di 
tutti per il mantenimento della strut-
tura”. Ad aprire il momento inaugurale 
proprio le parole del sindaco a cui 
sono seguiti poi gli interventi di Mat-
teo Sangalli a nome del gruppo di gio-
vani e del progettista del parco. La 
giornata è proseguita con musica, 
panzerotti e tanti ragazzi che si sono 
cimentati con lo skateboard. “Augu-
riamo a tutti coloro che frequente-
ranno lo skatepark momenti di diver-
timento nel rispetto degli altri 
praticanti e del regolamento” – ha 
concluso poi Colombo.

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it

tri abitativi. Con una sovvenzione di 
255 mila euro stanziati dalla Regione 
per de昀椀nire questo secondo blocco di 
lavori, a cui seguirà poi un terzo 昀椀-
nanziamento che permetterà il colle-
gamento  con l’Alzaia del Naviglio, i la-
vori si concluderanno, condizioni 
meteo permettendo, in tre mesi. Pa-
rallelamente ai lavori della ciclopedo-

nale, sono state 
concluse le ope-
razioni di asfalta-
tura della strada 
Comunale Ber-
nate Cuggiono, 
nel tratto di 
competenza del 
comune di Ber-
nate, con un in-
vestimento di 60 
mila euro.
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Un riconoscimento a chi dona per aiutare gli altri Donati tre televisioni all’importante reparto cuggionese
Avis: un ‘grazie’ a tutti i donatori La Fondazione in aiuto della Dialisi

Con il fratello Elio ha guidato anche il volley cittadino
Franca… un vero ‘volto’ di Cuggiono

Spesso la retorica del dono può 
essere del tutto sterile, se 
manca un riscontro effettivo 
dell’utilità del proprio gesto. In 

questi giorni, però, la questio-
ne è stata illuminata dalla 
sfortunata malattia di Fedez: 
dopo un’emorragia, il cantan-
te ha ricevuto due trasfusioni 
che lo hanno salvato. Proprio 
per questo ha voluto lanciare 
un sonoro appello al dono, ap-
pello recepito ovviamente da 
tutte le sezioni AVIS. Non ulti-
ma, quella di Cuggiono, che 
sabato 14 ha festeggiato con 
una cena sociale presso 
il ‘Ticino Blu’ di Castel-
letto. Durante la serata 
sono stati premiati i do-
natori benemeriti, con 
una novità: da 
quest’anno la Direzione 
nazionale AVIS ha stabi-
lito, per le donatrici, il 
dimezzamento dei re-
quisiti necessari per il 
raggiungimento delle 
benemerenze. Questo 
perché una donna può donare al mas-
simo due volte all’anno, non quattro 
come un uomo: se quindi un uomo ha 
bisogno di 50 donazioni per raggiun-

Fondazione degli Ospedali On-
lus ha consegnato, nella matti-
nata di mercoledì 11 ottobre, 
tre televisori al reparto dialisi 

dell'ospedale di Cuggiono. Un gesto 
concreto che testimonia la vicinanza 
della Fondazione a tutti i pazienti che 
stanno affrontando la grande s昀椀da 
della dialisi. Presenti alla consegna 
Angelo Gazzaniga, vicepresidente di 
Fondazione degli Ospedali, Leonardo 
Arena - Direzione amministrativa 
Presidi, Bruna Bugini - infermiere co-
ordinatore, Alessandro Dainesi - Di-
rettore Sanitario e poi ancora Annali-
sa Neri - Responsabile servizio Dialisi, 

Un volto da sempre sorriden-
te che, insieme al fratello 
Elio, per ben 60 anni ha 'ri-
fornito' di benzina il paese. 

Si è spenta improvvisamente, a 79 
anni, ma di lei rimane un ricordo che 
va al di là del suo lavoro. Franca, infat-
ti, è stata 昀椀no ad ora anche il 'volto' di 
una parte dello sport locale: alla guida 
della GROF, la società di volley cug-
gionese. Di lei si ricorda anche una 
partecipazione molto ironica, girata 
in un supermercato locale, per il 昀椀lm 
di Checco Zalone 'Che bella giornata'. 
Ecco un nostro ricordo, tratto dalla 
nostra pubblicazione 'Volti di Cuggio-
no', nel 2018 con la collaborazione di 
Hermes Mereghetti. “Se nella piazza 
del paese avvicini una qualsiasi perso-
na e chiedi informazioni ‘della Franca 
Oldani’. probabilmente molti non ti 
sanno aiutare. Ma se chiedi della 
‘Franca Masnai’, la maggior parte della 
gente ti indica la strada da seguire per 
incontrarla: prosegui in direzione In-
veruno, al secondo semaforo svolti a 
destra. La trovi alla pompa di car-
burante che sta sulla sinistra, sulla 
strada che porta a Casate. Franca, 
da sempre, gestisce la locale e or-
mai storica stazione di servizio 
Agip in compagnia dei fratelli. Le-
gatissima alle proprie radici e alla 
vita sociale del paese, nel 1966, 
spinta dalla passione per lo sport 
fonda la ‘Grof’, una squadra di pal-
lavolo femminile. Negli anni suc-

gere la benemerenza d’oro, a una 
donna, da quest’anno, ne bastano 25. 
Tra i donatori premiati, i meriti più 
grandi sono quelli di Anna Maria Masi, 

che ha ottenuto la 
benemerenza ‘d’oro 
con rubino’, che si 
raggiunge con alme-
no 60 donazioni, e di 
Graziano Grolla, che 
ha ricevuto la bene-
merenza ‘d’oro con 
diamante’ per aver 
superato la cifra di 
120 donazioni. “Siamo 
una delle sezioni più 

grandi del territorio, e 
abbiamo la fortuna di 
avere molti giovani. 
Questo mi fa ben spe-
rare: quando l’anno 
prossimo scadrà il mio 
mandato da presidente, 
mi immagino un nuovo 
direttivo all’avanguardia 
e dinamico” ha concluso 
Roberto Garavaglia, at-
tuale presidente della 
sezione, invitando ov-

viamente i più giovani ad avvicinarsi 
alla sezione per alimentare un sano ri-
cambio generazionale anche al livello 
dei ‘semplici’ donatori.

Eugenio Carlo Maria Vignati - Diri-
gente Medico e Lucafrancesco Di 
Toma - Direttore Nefrologia e Dialisi. 

cessivi, grazie alla sua tenacia e 
all’instancabile forza di volontà che la 
caratterizza da sempre, riesce a far 
costruire un nuovo campo da volley 
per svolgere gli allenamenti e giocare 
le partite casalinghe di campionato. 
Oggi, a distanza di cinquant’anni, la 
‘squadra di Franca’, che negli anni ha 
cambiato nome in ‘Volley Grof”’ conta 
ben cinque squadre di varie categorie, 
militanti in diversi campionati femmi-
nili inseriti nel calendario della fede-
razione italiana pallavolo. In questo 
paese 昀椀ore all’occhiello della provin-
cia di Milano, Franca sta lasciando un 
segno indelebile nei ricordi delle per-
sone vicine al mondo dello sport. Atti-
vissima nonostante il passare degli 
anni, determinata più che mai. Una 
donna d’altri tempi con un grande 
amore verso la sua gente, sempre 
pronta a confrontarsi e a mettersi in 
gioco in ogni nuova s昀椀da. Piazza San 
Maurizio, al semaforo si deve svoltare 
a destra. Subito dopo sulla sinistra c’è 
un benzinaio: Franca la trovi lì”.

Grande successo per la 24^ edizione della Mostra Micologica
Edizione numero 24 per la mostra micologica organizza-
ta dal Gruppo Micologico Cuggiono con il patrocinio del 
Comune. Due giorni dedicati ad appassionati e non, nella 
splendida cornice di Villa Annoni. Al via sabato 7 ottobre 
con la consegna del materiale fungino per l'allestimento 
della mostra che si è poi aperta al pubblico la mattina di 

domenica. Nella giornata ci sono 
stati diversi momenti tra cui la 
dimostrazione degli Arcieri di Castano, la premiazione 
del fungo più bello, più raro e più curioso. Ancora una 
volta una bellissima occasione per stare insieme, ma 
soprattutto per imparare a conoscere, con sicurezza e 
in tranquillità, i funghi. Buonissimi da mangiare ma an-
che molto delicati da maneggiare.
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Il futuro dell’area di Cava Campana fa sempre discutere Un weekend ricco di eventi per le molte iniziative
Cava: è ‘scontro’ nella Consulta Autunno protagonista ad Arconate

Tantissima partecipazione all’evento con Tony Sperandeo
La Sicilia... in festa a Buscate

All’ultima seduta della Consulta 
Ecologia, si sono dimessi due 
membri: la Vicepresidente 
Elisabetta Calloni e Katia Pu-

ricelli. “La Consulta ora non ha i nu-
meri per continuare la sua attività, vi-
sto che il Regolamento 昀椀ssa al 
numero di 6 il minimo di rappresen-
tanti e ora con le dimissioni delle due 
rappresentanti sono rimasti 
in 5 membri – commenta 
l’Associazione 5 agosto 1991 
nel suo comunicato - Si è ar-
rivati a questa decisione es-
senzialmente per il compor-
tamento del Presidente della 
Consulta che ha preso l’ini-
ziativa (senza sentire la Con-
sulta) di effettuare un incontro con 
Cava Campana alla presenza del Sin-
daco nel quale si è deciso di procede-
re a un nuovo progetto di recupero 
ambientale, il quale cancella la possi-
bilità di creare un’area fruibile dai cit-
tadini a scopo ricreativo e non consi-
dera l’opportunità di convertire gli 
attuali uf昀椀ci di Cava per svolgere atti-
vità di formazione/informazione sui 

Un’antica tradizione che si 
rinnova e non smette di 
coinvolgere: domenica e lu-
nedì appena trascorsi hanno 

visto le celebrazioni di Santa Teresa, 
promosse ed organizzate dal Gruppo 
Folkloristico Arconatese. Al via dome-
nica 15 ottobre, con un programma 
ricco di iniziative per tutti i gusti a 
partire dal mercatino dell’usato, anti-
quariato e hobbistica; ma anche la be-

La Vuccirìa, lo storico mercato 
di Palermo, si è trasferita per 
un weekend a Buscate. I colori, 
la varietà del cibo, il fumo e i 

profumi che salgono dalle 
pentole e dalle griglie 
sono stati i protagonisti 
dello street food Festa si-
ciliana. Pane ca meusa, 
pane e panelle, cazzilli, 
polpo alla griglia ma anche 
cannoli, granite ma anche 

temi ambientali. Evidentemente non 
si vuole in alcun modo che ci sia un 
presidio in Cava dei Cittadini di Bu-
scate”. Sulla questione è intervenuta 
Legambiente: “La Consulta deve e do-
vrà essere un organismo di proposta e 
di raccolta di sollecitazioni svincolato 
dalle logiche maggioranza/opposi-
zione del Consiglio Comunale, dina-
miche che già possono esercitarsi 
nelle apposite Commissioni. Già dal 
momento della costituzione, invece, 
la volontà è stata quella di riproporre 
proprio quelle logiche. Il comunicato 

dell’associazione 5 Agosto 
si inserisce appieno in 
questo contesto ed è sba-
gliato nelle sue premesse 
in quanto il regolamento 
della consulta prevede, 
come sempre in questi 
casi, non certo la decaden-
za dell’organismo, bensì la 

surroga dei componenti dimissionari 
a opera del Consiglio Comunale. Il 
piano attualmente in essere prevede 
la realizzazione di una specie di Parco 
Cittadino, con tanto di campo di pal-
lavolo, parco giochi per bambini e la-
ghetto arti昀椀ciale (con acqua pompata 
da sottosuolo); le direttive di Città 
Metropolitana prevedono invece una 
prevalente vocazione naturalistica.

nedizione dei mezzi agricoli; la s昀椀lata  
in carrozza per le vie del paese grazie 
al Team Ciapparella. E poi ancora, il 
battesimo della sella, la s昀椀lata di Re 
Soquaun e Regina Sibreta. Gran chiu-
sura con lo spettacolo equestre e 
l’esposizione degli animali da fattoria. 
Nella giornata di lunedì, spazio invece 
alle bancarelle per la 昀椀era/mercato. 
Una due giorni davvero bella ed in-
tensa per tutti gli arconatesi.  

la limonada a cosce aperte, hanno ac-
colto i visitatori per far loro conosce-
re la cultura siciliana. Il cibo è da sem-
pre infatti cultura, una delle 

espressioni del territorio, 
attraverso il quale è possi-
bile comprendere la storia 
di quella società e la sua 
evoluzione. Special Guest 
dello Street Food è stato 
l’attore siciliano Tony Spe-
randeo.

Ambulatorio della Filanda: sospeso il punto prelievi per i cittadini
Dal 1° luglio è stato sospeso il servizio di punto prelievi all'ambulatorio di Piazza 
della Filanda. “Era forse uno dei servizi più utili, soprattutto per chi ha dif昀椀coltà 
a recarsi al punto di prelievo più vicino che è Cuggiono – commenta Guglielmo 
Gaviani in un post condiviso sulla pagina “Sei di Buscate se…” - Nella logica co-
sti/bene昀椀ci di un’azienda privata che gestisce un servizio, questo punto di pre-
lievo era evidentemente un ‘ramo secco’ da tagliare. Nella logica del bene pub-
blico essenziale è invece un presidio importante di quel decentramento dei 
servizi sanitari tanto promessi durante la pandemia quanto sfumati non appena 
è passata l'emergenza”.  “Siamo d’accordo – ha commentato il sindaco Fabio 
Merlotti, sollecitato sulla tematica – Essendo un servizio privato, non abbiamo 
potuto che prendere atto della decisione. Ma come amministrazione, stiamo 
già lavorando per mettere a bando questo servizio e poter offrire presto quindi 
continuità ai cittadini con il punto prelievi”. 

di Francesca Favotto
f.favotto@logosnews.it
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Le Comunità Energetiche Rinnovabili
Abbattere le emissioni di CO2 e i costi dell’energia

Il rinnovo dei ‘voti’ di Suor Marta Le castagne della Fiaccolata

Abbattere le emissioni di CO2 
nell’atmosfera e, contempora-
neamente, anche i costi del-
l’energia attraverso quelle 

rinnovabili. Si può, attraverso le Co-
munità Energetiche Rinnovabili a Im-
patto Sociale e purché ognuno faccia 
la sua parte. “Gli eventi climatici che 
molti terri-
tori hanno 
recentemen-
te subito 
sono avvisi 
che non dob-
biamo e non 
p o s s i a m o 
ignorare e 
pertanto è 
fondamenta-
le porre in 
atto gli in-
terventi di 
difesa che, a 
partire dal-
l’Onu e per 
arrivare a 
R e g i o n e 
Lombardia, hanno indicato proprio le 
CER quali realtà con le quali si posso-
no raggiungere simili obiettivi - spie-
ga Franco Goi, tra i componenti del 
comitato promotore che a Turbigo si 
sta muovendo appunto in questa dire-

La sua presenza è davvero un dono 
per la Comunità Pastorale in Binda, 
per il servizio che svolge tra Robec-
chetto e Malvaglio e per l’aiuto nelle 
attività giovanili. Lo scorso 9 ottobre 
però la festa era per lei, per il suo rin-
novo dei voti. “Il Salmo 138 è, per ec-
cellenza, il salmo della vocazione: 
l'inizio, stupendo, è "Signore tu mi 
scruti e mi conosci": il salmista innalza 
un canto di gioia perché Dio lo cono-
sce 昀椀no in fondo, lo ha fatto come una 
meraviglia stupenda, si sente cono-
sciuto nel profondo e custodito nel 
cammino - la festeggia la sua comuni-
tà - Credo che questi siano anche i 
tuoi sentimenti, carissima suor Marta, 
nel rinnovare la tua consacrazione al 
Signore: Lui ti conosce 昀椀no in fondo, 
più di quanto tu stessa non ti conosca, 
per questo puoi 昀椀darti pienamente di 
lui! Carissima Suor Marta, grazie per 
la tua presenza e la tua testimonianza 
e, contemporaneamente, ti assicuria-
mo il nostro sostegno in questo nuovo 
anno che metti nuovamente nelle 
mani del Signore”.

Autunno... tempo di caldarroste. E, al-
lora, non può mancare la castagnata 
della Fiaccolata nosatese. L'appunta-
mento è il 21 e 22 ottobre. Ma non solo 
le castagne, perché ci saranno anche 
frittelle, vendita torte, te caldo e mol-
to altro ancora. Con tutto il ricavato 
dell'iniziativa che sarà devoluto alla 
stessa associazione per l'organizza-
zione della 42^ Fiaccolata.

zione - Oggi siamo all’inizio, ma è 
chiaro che un passo alla volta contia-
mo di raggiungere sempre più perso-
ne. Ricordiamo, infatti, che si tratta di 
un signi昀椀cativo servizio che andrebbe 
ad interessare non solo il nostro pae-
se, bensì pure le vicine comunità di 
Castano (la cabina di distribuzione 

p r i m a r i a ) , 
Nosate e Ro-
becchetto”. 
L’appello e 
l’invito, quin-
di, è rivolto 
all’intera col-
l e t t i v i t à . 
“Singoli cit-
tadini o fa-
miglie, enti 
territoriali , 
di ricerca, di 
formazione e 
religiosi, au-
torità locali, 
Pmi e chi 
opera nel 
terzo settore 

e nella protezione ambientale - conti-
nua - Chiunque, lo ribadiamo, può 
farne parte ed essere attore attivo in 
una proposta che partendo dal pre-
sente guarda con particolare atten-
zione al futuro”.  



19
Rimani aggiornato su www.logosnews.it/turbigo

Turbigo 
www.logosnews.it

Prima composizione online per il giovane talento Le buone pratiche con Protezione Civile e Ipe Milano
Il nuovo inizio... di Marco Monticelli ‘Io non rischio’: si fa prevenzione

Spesso si ricollegano i giovani 
alla musica solo per il rock, le 
band, le cover dei grandi grup-
più popolari. Invece, per alcu-

ni, coltivare la passione per la musica 
è trovare la propria 
espressione con le note 
di un pianoforte, con le 
sue tonalità dolci, di ac-
compagnamento. Turbi-
go ha un giovane talento: 
Marco Monticelli che, 
proprio i giorni scorsi, ha 
pubblicato sulle princi-
pali piattaforme la sua prima compo-
sizione. “La mia passione per il piano-
forte è nata quasi per gioco da 
bambino e mi ha successivamente 
portato a frequentare il liceo musicale 
di Busto Arsizio - ci racconta - Duran-
te gli anni del liceo ho approfondito lo 
studio del pianoforte e iniziato lo stu-

Riprendendo quel vecchio det-
to “Prevenire, è meglio che 
curare”. E proprio la preven-
zione è stata certamente al 

centro dell’attenzione a Turbigo, in 
occasione di ‘Io non rischio - Buone 
pratiche di protezione civile’. Sensibi-
lizzare, informare 
e soprattuto coin-
volgere la cittadi-
nanza, insomma, 
perché ognuno di 
noi può fare la sua 
parte, contribuen-
do, anche con 
semplici, ma fon-
damentali azioni, a 
ridurre i rischi di 
terremoti, alluvio-
ni, maremoti, in-
cendi boschivi, ecc... “Nel nostro caso, 

dio del corno francese.  Diverse sono 
state le esperienze fatte in questi 
anni, sia personali, come il campus 
per giovani musicisti nel borgo di San 
Leo, sia con il coro e l’orchestra del li-
ceo, partecipando a molti eventi cul-
turali della zona”. Una passione che è 
davvero una vera e propria arte, che 
cresce con il tempo, con l’esperienza 
e con l’esercizio. “Mi sono reso conto 

che, nel grande mondo 
della musica, la composi-
zione è ciò che più mi at-
trae e mi appassiona, per 
questo motivo sto per 
iniziare il percorso di 
studi di composizione 
presso il conservatorio”. 
Passo dopo passo, sono-

rità dopo sonorità e tanta voglia di 
emozionare... Ed ecco alla prima vera 
pubblicazione. “Negli ultimi mesi ho 
pubblicato le mie composizioni  sulle 
principali piattaforme musicali online 
(spotify, youtube ed altre). Il mio ulti-
mo brano  ‘A NEW BEGINNING’, che è 
il mio primo brano orchestrale, è stato 
composto nel mio studio con soft-
ware di linguaggio musicale.  Tutti i 
miei brani  nascono dal bisogno di 
esprimere delle emozioni e di tra-
smetterle a chi li ascolta.  Quest’ulti-
mo in particolare nasce in corrispon-
denza di un momento della mia vita in 
cui ho dovuto affrontare e superare 
diverse dif昀椀coltà. Ho in programma la 
pubblicazione di nuovi brani, se vole-
te seguirmi potete cercarmi sulle 
piattaforme online come ‘Marco 
Monticelli”.

quello che abbiamo cercato di mo-
strare sono state le cosiddette buone 
pratiche per la manutenzione degli 
edi昀椀ci - spiega Carlo Ambrosio, di IPE 
Milano (Ingegneri per la Prevenzione 
e le Emergenze) - E contemporanea-
mente che cosa è utile mettere in atto 

per mantenere 
sempre  ef昀椀ciente 
la stabilità di una 
struttura. Mo-
menti davvero im-
portanti, perché 
non dobbiamo 
mai dimenticarci 
che il mancato 
controllo può ave-
re conseguenze 
purtroppo molto 
gravi. E’ essenzia-

le, pertanto, che si ragioni e si lavori 
nella direzione appunto della preven-
zione, continuando a sensibilizzare 
puntualmente le persone e istruendo-
le in questo senso”.  

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it

Cresce l’attesa per il Musical preparato dai giovani delle comunità
Proseguono le prove per l’attesissimo musical ‘Hair-
spray, diverso è bello’ ideato e creato dai giovani 
della Comunità Pastorale Santa Maria in Binda. In 
programma sabato 11 novembre alle ore 21 e dome-
nica 12 novembre alle ore 17.30, presso il salone 
Abbà, è già completamente ‘sold out’ per la grande 
attesa. L’iniziativa ha preso avvio come omaggio per 

salutare don Andrea 
Cartabia e per accoglie-
re don Matteo Garzonio. All’iniziativa stanno parte-
cipando molti gruppi parrocchiali, tra gruppo gio-
vanile, volontari, coro San Giovanni Paolo II. 
L’entusiasmo creato dietro questa bella proposta è 
davvero coinvolgente e richiama la passione che per 
tanti anni ha caratterizzato la comunità turbighese.
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‘Volontari si diventa’… con la Prociv
I gruppi di Magnago e Castano incontrano i cittadini

Meno mozziconi per terra

Dalle attrezzature che si usa-
no durante le varie emer-
genze e gli interventi, pas-
sando ai mezzi e 昀椀no alle 

divise: una mattina-
ta alla scoperta del-
la Protezione Civile. 
O meglio, in questo 
caso, di due gruppi. 
Da una parte, infat-
ti, quello di Magna-
go, dall’altra anche i 
colleghi di Castano, 
eccoli 昀椀anco a 昀椀an-
co  proprio per in-
contrare i ragazzi 
delle scuole e più in 
generale la cittadinanza intera. “Nello 
speci昀椀co, i presenti hanno potuto ve-
dere da vicino, ad esempio, le tende 

Un supporto alle persone fragili e ai 
loro familiari: è l'Amministratore di 
Sostegno e lo scorso venerdì 13 otto-
bre, in sala consiliare, ecco allora 
l'inaugurazione dello Sportello del 
cittadino, promosso dal Comune di 
Vanzaghello, in collaborazione con 
l'Ordine degli Avvocati di Busto Arsi-
zio. Un importante servizio, grazie al 
quale i cittadini possono essere ascol-
tati e avere informazioni per affronta-
re con consapevolezza le tematiche 
legate all’accesso alla giustizia, con 
particolare riferimento a quelle relati-
ve alla tutela della persona e alle ma-
terie connesse.

Continua l’impegno da parte del Co-
mune di Magnago in merito all’abba-
ndono dei ri昀椀uti su tutto il territorio e 
al mantenimento del decoro urbano. 
Altro tema che riguarda l’ambiente in 
cui viviamo è l’abbandono dei mozzi-
coni di sigaretta. "Purtroppo permane 
per alcuni l’abitudine di gettare il 
mozzicone per strada, nei parchi e in 
altri luoghi pubblici - scrivono - Que-
sto comportamento non solo danneg-
gia l’estetica della città, ma ha anche 
gravi conseguenze per l’ambiente e la 
salute di tutti noi. I mozziconi di siga-
retta contengono sostanze tossiche 
che possono inquinare il suolo e 
l’acqua. Inoltre, possono rappresenta-
re un pericolo per gli animali dome-
stici e selvatici che potrebbero inge-
rirli accidentalmente. Invitiamo a 
smaltire correttamente i mozziconi di 
sigaretta utilizzando i contenitori ap-
positi o i cestini per ri昀椀uti. Insieme 
possiamo contribuire a preservare la 
bellezza e la sostenibilità del nostro 
ambiente locale".

che servono per il ricovero persone, 
ancora le motopompe fondamentali 
durante gli allagamenti oppure le torri 
faro e le motoseghe - spiega Paolo 

Colombo, della Pro-
civ magnaghese - E, 
in parallelo, poi, ab-
biamo mostrato pure 
i veicoli che utilizzia-
mo per raggiungere i 
luoghi dove siamo 
chiamati ad interve-
nire”. Insomma, 
un’iniziativa davvero 
importante e 
un’ulteriore occasio-
ne per rapportarsi e 

confrontarsi con la cittadinanza. “Ap-
puntamenti  dal grande signi昀椀cato - 
conclude Marco Ghislandi, della Pro-

tezione Civile casta-
nese - perché se ci 
mettono sempre più 
in contatto diretto 
con la gente, con-
temporaneamente 
servono a noi volon-
tari per stare assie-
me, aggiornarci e 
creare legami forti 
ed essenziali in otti-
ca presente e futu-
ra”.  

Lo Sportello del cittadino
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Tra meno di un mese l’apertura del centro commerciale Ottobre porta nuove mostre da visitare e scoprire
Merlata Bloom: shopping da novembre Dal El Greco a Goya: l’arte in città

Manca ormai meno di un 
mese (15 novembre) alla 
grande inaugurazione del  
‘Merlata Bloom’, il più 

grande e avveniristico centro com-
merciale milanese. Situata nell’area di 
Cascina Merlata, di fronte a MIND, 
due delle zone più sviluppate e in cre-
scita del mercato immobiliare, im-
prenditoriale  e di ricerca dell’intera 
Italia. Ed eccoci all’attesissimo grande 
evento: mercoledì 15 novembre apre 
Merlata Bloom Milano, il lifestyle cen-
ter 100% customer experience che 
offrirà una vasta gamma di negozi, in-
trattenimento, cinema e servizi. 210 
negozi, 43 unità food & beverage, il 
primo Esselunga all’interno di una 

Ottobre mese dell’arte: 
non possiamo fare altro 
che chiamarlo così, vi-
sto il gran numero di 

mostre da non perdere che apro-
no le porte proprio in questi gior-
ni. Si parte con Morandi a Palazzo 
Reale dal 5 ottobre: la più ampia 
retrospettiva dedicata all’artista 
degli ultimi decenni, con 120 ope-
re che ripercorrono tutta la sua 
carriera, dal 1913 al 1963. Sempre 
nelle sale di Palazzo Reale, dall’11 
ottobre arriva per la prima volta a Mi-
lano una mostra dedicata a El Greco, 
uno dei più famosi pittori della 昀椀ne 
‘500 – inizio ‘600. Assolutamente da 
non perdere il Laocoonte in prestito 
dalla National Gallery di Washington. 
A completare il terzetto di esposizioni 

galleria commerciale, Decathlon con 
il suo nuovo headquarter e il cinema 
multisala Notorious di ultima genera-
zione. Con un indotto occupazionale 
di circa 2.000 tra collaboratori diretti 
e indiretti, il lifestyle center si estende 
su 70.000 mq di super昀椀cie (gla) tra 
negozi ed esperienze di shopping, lei-
sure e intrattenimento, con oltre 
5.000 mq di aree verdi interne ed 
esterne che renderanno Merlata 
Bloom Milano un nuovo e inedito luo-
go di vita dedicato alla socialità e alla 
vita all’aria aperta, grazie anche a un 
meraviglioso parco di 30 ettari e due 
piazze pubbliche. Un’offerta commer-
ciale con soluzioni commerciali ter-
ritoriali e internazionali.

a Palazzo Reale, il 31 ottobre arriva an-
che Goya con La ribellione della Ra-
gione. La mostra non è solo una re-
trospettiva con più di 80 dipinti, ma 
racconta anche la sua esperienza del-
la Storia, il suo pensiero, il suo mondo 
interiore.  Il Mudec – Museo delle 

Culture il 25 ottobre apre il si-
pario su Rodin e la danza, che in-
daga il rapporto tra il grande scul-
tore francese, Auguste Rodin, e il 
ballo. Una lettura particolare, che 
ci fa capire quanto l’opera 
dell’artista sia stata in昀氀uenzata e 
stia in昀氀uenzando ancora oggi 
questo mondo. Per questo, oltre 
alle opere, in mostra sono presen-
ti 昀椀lmati di artisti e coreogra昀椀 
contemporanei che sono stati 
ispirati dallo scultore.
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Una collana che racconta una delle figure italiane più forti nel mondo. Un personaggio che ha conquistato tutti 
Storie, episodi e aneddoti. Don Camillo (e Peppone)… anche a fumetti

Lui e il suo inseparabile antago-
nista. Il prete e il sindaco di-
ventati veri e propri simboli e 
icone, capaci con la loro ironia, 

l’umorismo, l’intraprendenza e l’origi-
nalità di conquistare generazioni e 
generazioni. Don Camillo e Peppone, 
molto più di due semplici personaggi. 
E se fossero raccontati anche a fu-
metto? Detto… fatto. “Un progetto 
che è nato come s昀椀da nel 2011 - spiega 
Davide Barzi, sceneggiatore appunto 

di fumetti - 
Iniz ia lmente 
avrebbe do-
vuto essere 
una mini serie 
di quattro nu-
meri, in cui co-
minciare ad 
adattare i pri-
mi racconti in 
ordine crono-
logico, con la 
collaborazione 
degli eredi 
Guareschi, per 
vedere se 
avesse potuto funzionare. A distanza 

di 12 anni, però, ecco 
che sta per uscire il 22° 
numero, con la collana 
che, nel frattempo, è 
stata pubblicata, oltre 
che in Italia, pure in 
Francia, in Germania e 
in Corea del Sud, con-
sacrando così sempre 
di più questa idea e di-
mostrando quanto don 
Camillo sia una delle 
昀椀gure italiane più forti 
nel mondo”. Un bellissi-
mo e particolare lavo-
ro, che ha saputo unire 

lo studio e la 
ricerca alla 
cura dei detta-
gli. “La nostra 
prima azione, 
infatti, è stato 
un viaggio sen-
timentale nei 
luoghi di 
Guareschi, un 
percorso in 
quei posti che 
lo hanno ispi-
rato. Perché è 
bene ricordare 
che tutti siamo 

abituati a Brescello, ma questa è stata 
una scelta del regista 
dei primi 昀椀lm, mentre 
nei racconti c’è un in-
sieme di ambienti tra il 
piacentino e il parmen-
se. Ecco, allora, che 
siamo stati qui, abbia-
mo scattato delle foto e 
abbiamo dato vita a dei 
disegni, ricostruendo il 
borgo proprio come 
Guareschi l’aveva pen-
sato. La chiesa, il Muni-
cipio e tutte le struttu-
re indicate, dunque, si 
mettono assieme in un 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it

luogo ideale non realmente esistente”. 
Storie, aneddotti, episodi e momenti, 
insomma, che si alternano, per far co-
noscere ancora di più un personaggio 
che è stato, è e sarà per sempre un 
punto di riferimento. “Don Camillo 
era un pezzo dall’anima di Giovannino 
Guareschi - conclude - E allo stesso 
modo anche Peppone. Un duo che ci 
mostra cos’era l’Italia degli anni ‘40, 
‘50 e ‘60”.  
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Sonia Ciprani e uno storico percorso lungo 170 km Anche la chiesetta di Nosate per le Giornate d’Autunno
Da Candoglia a Milano...la via del marmo Con il FAI alla Madonna in Binda

Il fascino del camminare, lento e 
ritmato, tra natura e luoghi, con il 
giusto tempo per ammirare, pen-
sare, rileggere la storia dei luoghi 

e delle culture attraversate. Sempre 
più, anche nel nostro territorio, sono 
le proposte per scoprire paesi, luoghi 
storici, naturalistici e culturali con 
percorsi di cammino. Sonia Cipriani 
(ricercatrice del Policlinico Mangia-
galli di Milano ma con la passione per 
l’escursionismo) ci racconta i suoi stu-
di e le sue attività: “Dal 
2013 ho iniziato a stu-
diare, far ricerche e capi-
re l’antica ‘Via del Mar-
mo’ che da Candoglia 
portava nella Darsena di 
Milano il marmo per il 
Duomo. Erano altri anni 
e anche il Panperduto 
era ancora in stato di abbandono. Con 
il tempo gli enti territoriali (Parco del 
Ticino, Consorzio Villoresi, ecc) han-
no riscoperto fondi e passione per ri-
pristinare questi luoghi e questi per-
corsi così carichi di storia”. I primi 
progetti e le prime proposte si sono 
concretizzate nel 2014 con sette tap-

La storia che si è mi-
schiata con la tradi-
zione, l’arte, la cultura 
e la religione. Giornate 

FAI d’Autunno: c’era anche la 
chiesetta di Santa Maria in 
Binda a Nosate tra i luoghi 
che, sabato e domenica scorsi 
(14 e 15 ottobre), hanno aperto 
le loro porte per mostrarsi e 
farsi ancor più 
conoscere in 
tutta la loro 
bellezza, parti-
colarità e 
carat ter ist i-
che. “Nel caso 
speci昀椀co, gli 
studenti del Li-
ceo di Arcona-
te, apprendisti 
‘ciceroni’ per l’occasione, hanno por-
tato i visitatori ad ammirare in parti-
colar modo gli affreschi interni, con la 

pe da Somma Lombardo a Milano 
(sfruttando tappe autonome con fer-
mate bus o di treno). “Il Cammino del 
‘Marmo Rosa’ è di mia ideazione ed è 
strutturato  complessivamente di cir-

ca 170 km. La scelta 
dell'itinerario è stata fatta 
sulla base del paesaggio, 
dei punti d'interesse, del-
le tematiche da trattare e 
della sicurezza.  Trattan-
dosi di un cammino si è 
cercato di ridurre al mini-
mo i percorsi asfaltati, 

privilegiando il fondo battuto. Di con-
seguenza la percorrenza delle alzaie 
lungo i Navigli è stata contenuta nei 
soli tratti di particolare interesse e 
pertinenza rispetto alla tematica dei 
trasporti. Il tema principale è l’acqua e 
le connessioni tra uomo e territorio”. 
Dalle cave di marmo di Ornavasso a 

Baveno; dal Panperduto a Malpen-
sa; dalle ‘vie d’acqua’ alle ville 
nobiliari milanesi; 昀椀no al Naviglio 
grande e l’arrivo in Darsena a Mi-
lano: ogni percorso può essere 
studiato e realizzato singolarmen-
te o in modalità viaggio itinerante. 
“Ora stiamo parlando con Parco e 
altri enti e con昀椀do di presentarlo 
pubblicamente a breve nei Comu-
ni del territorio coinvolti”. Info su 
www.percorsidacqua.eu/   

danza macabra, una delle poche pre-
senti in Lombardia - spiega Cristina 
Benassi, del Fondo Ambiente Italiano 

- Un vero e pro-
prio focus storico 
e artistico, quindi, 
che ha permesso 
alla gente di ap-
prezzare una real-
tà davvero specia-
le del territorio. 
Giornate come 
queste hanno una 
grande importan-
za, perché tante 

volte non conosciamo quello 
che c’è nelle nostre città e nei 
nostri paesi e, allora, simili ap-
puntamenti danno la possibili-
tà quindi di scoprire luoghi di 
enorme valore”. (Foto di Gian-
ni Mazzenga)

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it

di Alessio  Belleri
a.belleri@logosnews.it
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Il progetto di inclusione dei ‘Loreley’ con la cooperativa ‘Il Fiore che Ride’. E con protagonisti anche i cittadini
Tutti insieme in video: tante ‘Facce da buffet’ all’auditorium ‘Paccagnini’

Loreley; Loreley; Loreley…”. Il 
coro che si è levato forte e 
chiaro. E se foste proprio voi i 
protagonisti del loro video? 

Detto, fatto! Su il sipario, infatti, 
all’auditorium ‘Paccagnini’ di Castano, 
pronti a diventare comparse per un 
giorno, o meglio per un pomeriggio, 
durante le riprese di ‘Facce da buffet’. 
Da una parte, allora, la storica band 
musicale del territorio e la cooperati-

va ‘Il Fiore che Ride’ (ormai da diversi 
mesi 昀椀anco a 昀椀anco in un più ampio 
progetto di inclusione), dall’altra 
quindi la gente, per vivere assieme 
qualche ora di coinvolgimento, condi-
visione e divertimento. “Un’iniziativa 
fantastica - commentano gli stessi 
‘Loreley’ - I ragazzi ci trasmettono 
ogni volta qualcosa di eccezionale”. 
Quando la musica e il mondo della di-
sabilità, insomma, si incontrano e re-
galano momenti davvero particolari, 
unici e speciali. “Una bellissima colla-
borazione - concludono da ‘Il Fiore 
che Ride’ - Vedere i nostri ragazzi 
sempre più protagonisti  è una grande 

emozione. Per loro, salire sul 
palco, provare gli strumenti 
musicali ed essere tra gli at-
tori principali di questo pro-
getto è qualcosa che li riem-
pie di gioia e di 
soddisfazione. L’amicizia che 
si è creata con i ‘Loreley’ è 
davvero magica”. 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it
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Inveruno si prepara all’Antica Fiera del territorio
‘San Martino’ dall’11 al 13 novembre

Piota, castagne e la processione per la comunità inverunese
Tradizione e devozione per Santa Teresa

Tre giorni di eventi, tre giorni 
in cui da tutto il territorio (e 
non solo) cittadini e famiglie 
accorrono ad Inveruno per 

tuffarsi in un passato carico di storia. 
Un passato che da 416 anni si rinnova, 
si attualizza, preservando la sua unici-
tà di Antica Fiera Agricola. La comuni-
tà inverunese si prepara infatti a vive-
re la Fiera di San Martino, quest’anno 
nelle date dall’11 al 13 novembre, an-
dando così ad aprirsi proprio nel gior-
no dedicato alla ricorrenza liturgica. 
“Dopo il successo dello scorso anno ci 
prepariamo ad organizzare un’altra 
rassegna ricca di proposte e iniziative, 
che possano andare a coinvolgere 
davvero tutti”, commenta il sindaco 
Sara Bettinelli. “Tornano gli stand 
espositivi commerciali, anche 
quest’anno già da venerdì 10 novem-
bre nel pomeriggio/sera: si terranno 
eventi e manifestazioni serali per dare 
ancora più rilievo anche a questa par-
te 昀椀eristica - commenta l’assessore 
Luigi Gariboldi - Gli spazi per gli alle-
stitori saranno ancora maggiori e cer-
cheremo di rendere ancora più strut-

Una ricorrenza che ‘segna’’ 
inevitabilmente l’inizio del 
periodo autunnale: il  15 ot-
tobre la comunità inverune-

se ha ricordato Santa Teresa d'Avila, la 
prima donna ad essere proclamata 
dottore della Chiesa, che seppe vivere 
una vita di profonda contemplazione, 
nonostante le persecuzioni e le dif昀椀-
coltà che incontrò. “Teresa esprime il 
desiderio di voler vedere Dio, il suo 
sguardo si 昀椀ssa su Gesù. La vita spi-
rituale deve coltivare questo deside-
rio - ha spiegato don Marco Zappa - 
Cosa ha visto Teresa? Teresa ha visto 
l'amico vero, lei stessa nei suoi scritti 
dice così... Che cosa possiamo deside-
rare di più quando abbiamo al nostro 
昀椀anco un così buon amico che non ci 
abbandona mai nelle tribolazioni e 
nelle sventure? Colui che si pone al 
nostro 昀椀anco condivide con noi la 
vita: gioie e speranze, preoccupazioni 
e dolori. Teresa invita a 昀椀darsi e ab-
bandonarsi nelle mani di Dio, con un 
atto di af昀椀damento senza riserve, 

turata e accogliente la proposta per 
chi sarà in Fiera. A differenza dello 
scorso anno non ci sarà uno spettaco-
lo monotematico riproposto (erano le 
spettacolari fontane danzanti, ndr), 
ma ci stiamo orientando su una serie 
di eventi e manifestazioni che possa-
no andare a coprire un target di pub-
blico più ampio nei vari orari”. “In 
piazza Dorino Villa sabato e domenica 
ci sarà l’azienda agricola Santa Giulia 
che proporrà laboratori per bambini 
(pani昀椀cazione e produzione di pro-
dotti) e giochi di una volta per coin-
volgere le famiglie – prosegue Luigi 
Gariboldi – ampio spazio anche agli 
animali con la fattoria didattica, il pa-
diglione per avicoli, quello dei conigli. 
Diversi animali da fattoria saranno 
inoltre nel parco e ci sarà un’area per 
passeggiare con i pony”. La domenica 
mattina, tra gli appuntamenti più sen-
titi e attesi, torna la benedizione dei 
mezzi agricoli, con il lungo corteo dei 
trattori delle aziende del nostro ter-
ritorio. Convegni e rassegne saranno 
poi il ‘marchio’ dell’Antica Fiera come 
attenzione al territorio e alle dinami-
che dell’agricoltura, dell’ambiente e 
della tutela del suolo. Un appunta-
mento quindi, da sempre molto ap-
prezzato, che non smette di produrre 
nuove ri昀氀essioni e opportunità.

come lei ha vissuto il rapporto con 
Dio. Guardando Dio, Teresa ha visto 
l'amico vero, l'unico bene”. Per la gior-
nata di festa, la vendita di ‘Piota’ soli-
dale davanti la chiesa parrocchiale 
(per sostenere i lavori di restauro), le 
castagne degli ‘Amici del Fulò’ e la 
processione dalla caserma dei Vigili 
del Fuoco per il centro cittadino.

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it
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L’iniziativa dell’auditorium ‘Paccagnini’ di Castano per gli istituti del territorio
Le scuole vanno a Teatro… ma con agevolazioni Su il sipario. La nuova stagione

Scuole a Teatro'. Che poi è il 
nome dell'iniziativa. E, in fon-
do, altrimente non avrebbe 
potuto essere, perché quando 

si aprirà il sipario dell'auditorium 
'Paccagnini' di Castano, gli spettatori 
saranno proprio gli studenti degli isti-
tuti scolastici della città e del territo-
rio. Una serie di spettacoli, matinée, 
pensati appunto per andare a coinvol-
gere le diverse fasce d'età, facendo vi-
vere agli alunni momenti davvero par-

ticolari. "Impronte tematiche e spunti 
educativi che uniscono sia la sfera co-
gnitiva sia quella emotiva: il valore 
dell’amicizia, il rispetto della diversità, 
l’importanza dell’ambiente - spiegano 
dall'auditorium - Il tutto tratteggiato 
con gli ingredienti fondamentali del 
teatro, ossia la scoperta, l’emozione, 
l’avventura e la fantasia". Ma non è 昀椀-
nita qui, perché la partecipazione del 
progetto 'Scuole a Teatro' al bando 
'Arte e Cultura 2023', promosso da 

Fondazione Ticino Olona, ha consen-
tito al centro di produzione culturale 
castanese di ottenere un contributo 
economico, che verrà impiegato per 
agevolare, in occasione delle varie 
rappresentazioni, il servizio di tra-
sporto degli stessi ragazzi. "Agevola-
zione che allo studente garantirà il 
contenimento del costo per la parte-
cipazione e all’istituto scolastico 
l’alleggerimento da un problema or-
ganizzativo spesso complicato".

Su il sipario. Pronti via, infatti, alla 
nuova stagione dell’auditorium ‘Pac-
cagnini’ di Castano. E saranno mesi 
davvero intensi e, come si dice, pen-
sati proprio per tutti. Si comincerà, 
allora, il 28 ottobre con il musical 
‘Cartoon Maniac Show’, quindi il 18 
novembre ecco la commedia brillante 
‘Da quali stelle siamo caduti?’, mentre 
a dicembre, il 1° narrazione e musica 
con ‘Figlio, non sei più giglio’, il 16, in-
vece, galà di danza ‘Ballando sotto 
l’albero’. A gennaio si ripartirà il 19 con 
‘Comedy Ring’ (cabaret), per poi la-
sciare spazio ai due appuntamenti di 
febbraio: il 3 ‘Gocce di splendore’ 
(musica, narrazione e danza; omaggio 
a De André) e il 24 il monologo ‘80 
centesimi’. Si proseguirà, quindi, a 
marzo con la commedia brillante ‘Al-
menopausa’ (il 2) e il circo contempo-
raneo ‘Papagheno e Papaghena’ (il 15). 
Due gli eventi di aprile, il 5 la comme-
dia brillante ‘Molto piacere’ e il 20 
sempre una commedia brillante ‘Non 
sparate sul postino’; in昀椀ne, l’11 maggio 
‘I let my heart in San Francisco’ (lettu-
re scenica e musica). Ma non è 昀椀nita 
qui, perché in parallelo ecco il teatro 
dei piccoli: il 31 ottobre ‘Prezzemolina’ 
(lettura e laboratorio), il 19 novembre 
‘Jack ed il tesoro dei pirati’ (musical),  
il 28 gennaio ‘Il circo della luna’ (arte 
circense) e l’11 febbraio ‘Pierino e il 
lupo’ (favola per voce recitante, musi-
ca e danza).   
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Dipinti e murales per rendere migliore il paese
L’Ecoistituto Valle del Ticino sta realizzando una grande opera davanti le ‘Poste’

Posato il monumento dedicato alla memoria del pilota americano Harry Partridge

Un percorso nuovo, diverso, 
per immaginare un paese 
che cambia e che prova a ri-
scoprire il bello. Ora lo sta 

facendo l’Ecoistituto della Valle del 
Ticino, ma, come nella stessa idea dei 
promotori, potrebbe essere realizzato 
in forma analoga da tutti, privati, as-
sociazioni ed enti. Situazioni di ab-
bandono (negozi s昀椀tti, case chiuse, 

Sabato 7 ottobre l'inaugurazione uf昀椀ciale del monumento a memoria del giovane pilota 
americano Harry Partridge, che perse la vita la sera del 14 settembre 1944 quando il suo 
aereo venne abbattuto nelle campagne tra Boffalora e Bernate Ticino. Dopo molti anni, 
grazie alle ricerche del Rotary Club di Magenta e dei tanti appassionati, la storia torna 
a vivere e con essa la memoria di Harry e del suo sacri昀椀cio in nome della patria. Pro-
prio il Rotary di Magenta, alla presenza del Presidente Andrea Ranzini, il tenente degli 
Alpini Luca Parazzini, del Maggiore Carlo Garavaglia e del Sindaco Mariapia Colombo, 
hanno scoperto sabato mattina il cippo e l'elica disegnati da Marco Varisco e Pietro 
Bon昀椀glio, ad onore di uno dei tanti giovani eroi che hanno donato la vita per la patria. 
Ricordiamo che dove vi è la lapide passa il percorso dedicato alla memoria del tenente 
Harry Partridge, si snoda invece in una delle parti più pregiate del Parco- Riserva Mon-
diale della Biosfera- attraverso i Comuni di Bernate, Boffalora e Magenta. 

dere migliore un paese. Lo sti-
molo deve partire da più livelli, 
cittadini e poi amministrazione. 
Il vero stimolo viene dato dando 
l’esempio”.  Il grande murales del 
‘cane’ che si sta completando in 
piazza della Posta è alto più di sei 
metri ed è realizzato da Giulio 
Maseri, tra migliori muralisti ita-
liani. Utilizza tecniche rinasci-
mentali per l’auto produzioni dei 
colori con pigmenti e collanti. 
Uno studio ed un lavoro davvero 
molto più laboriosa, che richiede 
la posta con diversi strati. “Crediamo, 
comunque, che tutto quanto detto 
debba andare di concerto con un’ope-
razione pubblica di riquali昀椀cazione 
del centro storico, a partire da Piazza 
San Giorgio - prosegue Oreste Magni 
- Sappiamo benissimo come non sia 
semplice intervenire in uno spazio at-
traversato da una strada provinciale, 
ma siamo altrettanto convinti che 
azioni di miglioramento non solo si 
possano, ma si debbano intraprende-
re. E anche qui ognuno può fare la 
propria parte. I progetti, che stanno 
coinvolgendo e interpellando anche 
altri cittadini, si stanno ampliando, 
con l’idea anche di realizzare grosse 

ditte che si spostano in periferia) sono 
sempre più diffusi nel nostro territo-
rio, Cuggiono ha anche un’area pub-
blica importante in attesa da troppo 
tempo di de昀椀nizione (l’ex municipio e 
le ex scuole elementari). Ma qualcosa, 
nel sociale, si muove. “Perchè un 
grande murales nella piazzetta della 
Posta? Vuole essere un segnale, un 
messaggio in bottiglia, che qualcosa si 
possa fare per rendere più gradevole 
il nostro Paese, come vogliono esserlo 
quello sul muro dell’ex oratorio fem-
minile, quello che applicheremo sul 
condominio all’inizio di Via Fratelli 
Piazza o quelli che intendiamo appor-

re sulle serrande abbassate 
che diventerebbero una sorta 
di galleria d’arte all’aperto 
con scorci della Cuggiono di 
un tempo - spiega Oreste 
Magni, dell’Ecoistituto Valle 
del Ticino - La nostra loogica 
è quella di far vedere che 
come paese si può cambiare 
faccia, con un ruolo attivo dei 
soggetti privati, con il vero 
impegno di tutti (proprietari 
di immobili, di negozi, ecc). 
Anche solo porre i 昀椀ori sui 
balconi è un modo per ren-

stampe sulle serrande dei negozi s昀椀tti 
(con magari riproduzioni di vecchie 
foto di Cuggiono) o di angoli culturali 
e caratteristi del paese e dell’ambi-
ente circostante. Ci piace pensare an-
che all’area della Posta che possa 
prendere ‘nuova vita’, non solo un par-
cheggio con auto, ma magari anche 
uno spazio in cui organizzare qualche 
evento, con tavoli e cittadini, magari 
anche per raccogliere altri fondi per 
altre produzioni che migliorino il pae-
se”. Questo intervento, infatti, è rea-
lizzato con i fondi dell’Ecoistituto Val-
le del Ticino, ma per il futuro si 
potrebbero coinvolgere anche altre 
modalità di ricerca fondi.

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it





29
Rimani aggiornato su www.logosnews.it/tempolibero/eventi

Rubrica
www.logosnews.it

Ecco le prime proposte ‘lanciate’ nel territorio per il ‘dolcetto e scherzetto’ dei bambini
Eventi... da ‘paura’... in programma per Halloween

Streghe, spiriti, zucche e pan 
dei morti: Halloween è paura, 
ma anche divertimento, convi-
vialità e amicizia. Tra musica, 

dolcetti e costumi sono molti gli 
eventi nel nostro territorio per fe-
steggiare la festa degli spiriti. Si ini-
zierà venerdì 27 alle 17 con la Bibliote-
ca di Inveruno: per l'occasione si 
cercano bambini coraggiosi che ab-
biano voglia di fare amicizia con mo-
stri e mostriciattoli (poco spaventosi, 
ma molto spaventati). Ossona si pre-
para alla lettura di ‘Piccole quattro 
storie horror’, nella mattinata sabato 

Banda. A Nosate l’asso-
ciazione Fuori di Testo 
organizza una serata 
con delitto. I giovani in-
vestigatori saranno 
chiamati a risolvere il 
‘mistero di Halloween’ 
che aleggia sul villaggio 
di Nosate. L’appunta-
mento è per le 20.30 
alla palestra.  Passando 
al legnanese, il pome-

riggio del 31 ottobre vedrà la Ghost-
Busto Fest: dalle 16.30 i ragazzi po-
tranno girare tra i negozi chiedendo 
“Dolcetto o scherzetto?”, alle 17.30 fe-
sta al parco con letture e percorsi 
‘paurosi’, in昀椀ne alle 18.30 è in pro-
gramma lo spettacolo ‘The Oddper-
former’ a cura di Occhio di Drago. A 
Villa Cortese poi l’associazione CON.
VOI organizza l’Happy Halloween Par-
ty: dopo un pomeriggio di “Dolcetto o 
scherzetto”, alle 21 si esibirà la Dance 
Academy, dopodichè la premiazione 
del concorso ‘Villa Cortese… Da pau-
ra’ e uno spettacolo di mangiafuoco; 
in昀椀ne, alle 23, una sorpresa 昀椀nale. An-
che in questo iscrizione e accompa-
gnatore obbligatori. Tanti eventi, in-
somma, per vivere un pomeriggio e 
una serata speciali: che la paura abbia 
inizio!

di Lorenzo Danelli
l.danelli@logosnews.it

28 presso la Sala po-
lifunzionale di via 
Baracca. Oltre alle 
storie, anche labo-
ratori creativi per i 
più piccoli. La stessa 
sera, l’ente Parco Ti-
cino organizza dalle 
19 alla Dogana di Lo-
nate Pozzolo un 
‘Viaggio nella notte 
di Halloween’: una 
camminata nel buio per scoprire il 
nostro territorio le origini della festa. 
Prenotazione obbligatoria. Come da 
tradizione poi, il gruppo Terra di Fan-
tasia organizza per domenica alle 
15.30 all’oratorio di Castelletto la ‘Fe-
sta delle Zucche’, durante la quale i 
piccoli potranno intagliare la loro 

zucca e divertirsi insieme con 
giochi a tema. È necessaria la 
prenotazione. A Cuggiono, inve-
ce, il Comitato Genitori ha orga-
nizzato per il 31 un’apertura not-
turna straordinaria della Villa 
Annoni. L’ingresso sarà libero 昀椀no 
alle 21.15, e i piccoli partecipanti 
dovranno essere accompagnati 
da un genitore. Il percorso not-
turno previsto nel Parco si con-
cluderà con la musica e con la 
cioccolata calda offerta dalla 

Candida Livatino a Magenta
Da Canale 5 昀椀no alla libreria Booklet 
di Magenta: un grande evento per 
portare una realtà come quella della 
grafologia forse poco conosciuta ma 
davvero affascinante. Sabato 28 alle 
15.30 sarà ospite alla libreria di Vivia-
na Fornaro la grafologa Candida Liva-
tino, cugina del compianto Giudice 
Rosario Livatino, nonché giornalista e 
grafologa di successo, nota soprattut-
to per le sue apparizioni nel program-
ma ‘Forum’ di Canale 5. L’autrice pre-
senterà il suo quarto libro ‘Grafologia 
e criminologia’, nel quale analizza al-
cuni casi di cronaca nera attraverso la 
gra昀椀a delle carte lasciate da criminali 
e assassini. Livatino sarà lieta di auto-
grafare i suoi libri, nei quali racconta 
la sua esperienza come grafologa che 
l’ha portata anche ad occuparsi di al-
cuni dei casi più noti della cronaca re-
cente in Italia. La partecipazione sarà 
gratuita, e alla conclusione dell’evento 
sarà offerto un ottimo buffet, inoltre  
sarà possibile sottoporre la propria 
昀椀rma e la propria gra昀椀a all’analisi di 
Livatino per 
scoprire, at-
traverso la 
scrittura, tutti 
i tratti del 
proprio carat-
tere, anche 
quelli più na-
scosti e re-
conditi.
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Un incontro molto partecipato per gli studenti di Casorezzo e Busto Garolfo
Don Ciotti: “A far la differenza oggi è l’indifferenza”

Èstato l’evento probabilmente 
più partecipato dell’anno a 
Casorezzo l’arrivo di Don 
Ciotti. Il fondatore di Libera è 

arrivato in paese nella serata di mer-
coledì per parlare con i ragazzi delle 
scuole medie di Casorezzo e Busto 
Garolfo, ma ha attratto centinaia di 
cittadini di Casorezzo e dei Comuni 
limitro昀椀. Tema dell’incontro, le in昀椀l-
trazioni ma昀椀ose, il ruolo della società 
civile e più in generale il nostro ap-
proccio verso il mondo. “La realtà è 
che nel nostro paese, 
cioè l'Italia, oggi a fare 
la differenza è pro-
prio l’indifferenza – 
commenta Don Luigi 
Ciotti a margine del 
suo intervento -, per-
ché nella percezione 
della stragrande mag-

gioranza delle persone si 
è passati dal crimine or-
ganizzato ma昀椀oso al cri-
mine normalizzato. E’ di-
ventata una delle tante 
cose perché non ci sono 
più grandi attentati. C’è 
meno sangue, ci sono 
meno morti, le stragi risalgono a oltre 
30 anni fa. Allora c'era stata molta 
emozione e condivisione, adesso c'è 
tutta una normalizzazione. Così an-
che sulla droga, sull'usura, sulle eco-

ma昀椀e. Così su altri tipi di 
traf昀椀ci, sul gioco d'azzardo e 
così via. E invece il problema 
delle ma昀椀e è un problema 
che c'è e sono ancora più 
forti. Sparano di meno, ma 
sono ancora più forti e noi 
siamo chiamati a ri昀氀ettere e 
interrogarci e impegnarci a 

vigilare. Ad essere più 
attenti”. Marta Bertani, 
assessore ai servizi so-
ciali alla pubblica istru-
zione, ha organizzato la 
serata con Don Ciotti, 
immaginata prima di 
tutto come un dialogo 

con studenti delle scuole medie di Ca-
sorezzo e Busto Garolfo, che erano 
presenti sul palco insieme al Fondato-
re di Libera. “Questa sera siamo riu-
sciti ad organizzare questo importan-
te appuntamento con Don Luigi 
Ciotti: faremo quattro chiacchiere 
che spero serviranno a far sì che il Noi 
vinca. La scelta di un ospite come Don 
Ciotti è dovuta al fatto che la lotta alla 
criminalità organizzata è importante 
sul nostro territorio, non va assoluta-
mente dimenticata e non può passare 
inosservata”.

120 anni per la Basilica di Magenta

Che sia da un drone o... da ‘terra’, 
che sia un elemento naturale o un luogo storico, 
il nostro territorio ogni giorno ci regala 
istantanee meravigliose! 

Se volete condividerle con gli altri lettori, 
rilanciando il ‘bello’ della nostra Lombardia, 
inviateci le foto a redazione@logosnews.it

Gli scatti verranno condivisi su Facebook 
@GiornaleLogos e Instagram @logosnews.it

Un territorio ricco di fascino, 
storia, cultura, fede. Da sco-
prire. Negli ultimi anni un rin-
novato interesse verso i luo-
ghi più signi昀椀cativi del 
territorio con grande atten-
zione alla storia e alle opere 
che hanno segnato il nostro 
passato e che, se ben valoriz-
zati, potrebbero aiutarci a mi-
gliorare il futuro.
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Mentre tutto è pronto per le celebra-
zioni della festa di San Martino 2023, 
il cui programma completo sarà pre-
sentato nei prossimi giorni e vedrà al-
cune interessanti novità, i festeggia-
menti cominciano sabato 21 ottobre. 
Si celebrano infatti i 120 anni di dedi-
cazione della Basilica di San Martino, 
la cui data esatta è il 24 ottobre, e la 
Comunità Pastorale ‘Santa Gianna 
Beretta Molla e San Paolo VI’ ha in 
programma una Santa Messa Solenne 
per la Consacrazione, alle ore 18.00, 
cui parteciperà il Coro “Cappella 
Aloysiana” di Magenta San Martino. 
“La nostra Basilica, la seconda per 
grandezza dopo il Duomo di Milano 
nella nostra Diocesi, non è solo sim-
bolo religioso della città di Magenta, 
ma anche simbolo di riappaci昀椀cazio-
ne tra i popoli”, commenta il Sindaco 
Luca Del Gobbo. L’edi昀椀cazione della 
Basilica affonda, infatti, le radici negli 
anni successivi alla Battaglia di Ma-
genta del 4 giugno 1859. Un appunta-
mento davvero importante.






